

FIRMAS DE «EL DIA»

## Buena y mala lección

Brava figura la de este Pilsudski, que acaba de renunciar a la presidencia de Polonia. No procede del cuartel, vástago de una dilatada familia de militares: procede de la calle y en ella de los medios más rebeldes: del obrerismo avanzado. Aparece en la vida pública como director de un periódico socialista y como creador de los Sindicatos nacionales. Por esta significación, mantenida con constancia y con heroísmo, en tiempos del zarismo ruso conoció por largo tiempo el destierro en Siberia y las celdas carcelarias de Magdeburgo. Desencadenase de súbito, la guerra europea. Pilsudski convierte los Sindicatos en legiones, y al frente de ellas aliase con Austria para combatir contra el Imperio ruso. Vienna nombra a Pilsudski general. Destrozada Rusia, Pilsudski enfróntase con Alemania. Es entonces exonerado y encarcelado nuevamente. La revolución de 1918 le abre las puertas de la ergástula. Polonia, independiente ya, le recibe como a su redentor y lo eleva a la más alta categoría: la de jefe de Estado. Es Pilsudski en Varsovia como Massorik en Praga. En 1922 termina su mandato; ni tienden a reelegirlo, ni espera la reelección. ¿Le ha perjudicado su afán de lanzarse contra Rusia? ¿Le ha dañado su excesiva popularidad? Lo evidente es que se tiende a arrinconarle, a delimitarle, a aislarle, a trazar la ruta de Polonia sin contar con él. Y, cuando menos podía esperarse, desnuda nuevamente su espada y nuevamente vindica la soberanía nacional y la libertad. ¡Brava figura esta de Pilsudski!

No admite comparación con la de Pangalos, que barrena desde dentro y va encaramándose astutamente. Ni con la de Mussolini, que organiza sus escuadras fascistas al amparo de los «carabinieri» y con dinero de los industriales, y produce su marcha sobre Roma cuando sabe que el Gobierno ha dado orden de que las tropas permanezcan acuarteladas y quietas. Admite mucho menos la comparación con otros autócratas de más disminuido relieve histórico. Si alguna vida puede situarse paralelamente a la de Pilsudski es la de Prim y posiblemente la de algún otro de aquellos generales españoles del siglo XIX, para quienes la soberanía nacional y la libertad eran mandamientos de su rebelión e imperativos de su honor. Pero a Prim le faltó para ascender a la categoría de Pilsudski sentir como éste la democracia republicana como única especie—no forma—de régimen verdaderamente nacional.

El golpe dado por Pilsudski lanzando las tropas a la calle contra el Gobierno ha servido para descubrir dos actitudes: la del presidente de la República y la del propio Pilsudski. El presidente de la República, M. Wojcekowski inmediatamente que tuvo noticia del pronunciamiento del mariscal Pilsudski, no consideró si éste tenía popularidad, ni si era la primera figura de Polonia, ni si tenía una parte del ejército a su lado: consideró tan sólo que había transgredido la ley. Teniendo en cuenta la jerarquía del sublevado salió a su encuentro. La entrevista se redujo a decir el presidente al mariscal que depusiera las armas, a contestarle éste que no podía y a replicarle el presidente que, desde aquel momento, estaban uno contra otro. ¿Resistió el presidente al mariscal? ¿Se sometió? Ni una cosa ni otra. Considerando al mariscal con mayores posibilidades para vencer, le dejó el campo libre. Pero él, el presidente, supo magnificarse descendiendo con dignidad del puesto que no podía ocupar sin ella estando mediatizado o consintiendo que contra la ley fundamental del Estado se resolvieran las sucesiones del Poder ejecutivo. El presidente dimitió. El documento de su dimisión, enviado por el presidente de la República al presidente de la Dieta, está concebido en los siguientes términos: «La situación actual, imposibilitándome de ejercer las funciones de presidente de la República de conformidad con el juramento que he prestado, me obliga a dimitir el cargo». ¿No es este el mismo caso de Conducliotis, el presidente de la República griega al pronunciarse Pangalos?

El presidente polaco considera, como el presidente griego, que, conculcada la Constitución por un golpe de Estado, desaparecen todas las instituciones que sólo con la vigencia de la Constitución tienen vigencia. El presidente polaco estima, como el presidente griego, que el hombre queda atado por su palabra y que su palabra es sagrada cuando es jurada ante el pueblo y ante la ley; y dando más valor a su palabra que a su cargo, abandona el cargo en el momento en que conservarlo significaría faltar a la palabra. ¡Buen ejemplo el de estos dos presidentes de República, jefes de su Estado, ante los pronunciamientos militares que en sus respectivos países se han producido!

¿La actitud de Pilsudski también? También es ejemplar. No produce el golpe de Estado para ser dueño él del Poder, para conservarlo por encima de la ley. La dimisión del presidente de la república, el clamor que acompaña a Pilsudski podría hacerle pensar que estos dos hechos equivalen a un sufragio favorable. No los considera, sin embargo, él así. Dice como Napoleón III: «He saltado la legalidad para entrar inmediatamente en el derecho». Confía la presidencia provisional al presidente de la Dieta, encárgase él de un ministerio secundario y señala su deseo de que se realicen inmediatamente las elecciones presidenciales. Y cuando estas se llevan a cabo resulta elegido él mismo, renuncia al cargo.

En mucho de todo esto se asemeja Pilsudski a Pangalos, que sigue, aunque más dilatoriamente, esta misma táctica. Lo que evidencia que los golpes de Estado son posibles en las monarquías y en las Repúblicas. Pero que en las Repúblicas los presidentes dimiten cuando ha sido hollada la Constitución y que los pronunciados restablecen la Constitución inmediatamente. Hechos que evidencian que el juramento en la vida de los hombres y la ley para la norma de los pueblos han alcanzado en las Repúblicas una fuerza moral indestructible.

Con todo: con ser Pilsudski un bravo hombre, con haberse acomodado en seguida a la legalidad, con significar su rebelión un movimiento contra las derechas, el acto de Pilsudski es reprochable. Quien sea liberal ha de defender hoy, en esta hora crítica, las instituciones liberales por encima de todo. Y ha de procurar, con su permanencia, su crédito. Y con el respeto a ellas, la solidaridad con quienes en una parte y otra de Europa luchan con el fin de que prevalezcan. Vive en guerra civil Europa. Los partidarios del Parlamento a un lado; los partidarios de la dictadura al otro. Los países de más alta categoría histórica, las multitudes selectas, los Estados que aun dan tono a este continente, defienden el Parlamento. Por el Parlamento, más pronto o más tarde, habrán de buscar la autoridad quienes pugnan desesperadamente en su busca. El deber, por consiguiente, de quienes por encima de las pasiones personales ven la categoría nacional y por encima de la categoría nacional estiman la responsabilidad internacional, está en apoyar, en defender contra todas las acometidas esta institución, que salve la jerarquía jurídica de Europa y asegure esta jerarquía para el porvenir.

¿Hay en Polonia multitudes que siguen a Pilsudski? Pues que en vez de fuerzas armadas que disparen saltando la ley, hubieran sido colectividades ciudadanas que, amparándose en la ley, votaran. ¿Hay en Polonia posibilidades de llegar al Poder dentro de la Constitución? Pues en lugar de atentar contra ésta que se hubieran colmado estas posibilidades. Hoy como nunca, ante el atentado contra los principios de nuestra época por los elementos conservadores, los elementos liberales han de significarse por su respeto a ellos. Un golpe de fuerza no solo está justificado, sino que es necesario cuando el camino del derecho está cerrado y conculcados todos los principios. Y este podrá ser el caso de otros países: el de Polonia no era. ¿Por qué Pilsudski, de tan destacada y atrayente personalidad, ha dejado un precedente

más sumándose al coro perturbador de las tres o cuatro figuras que se empeñan en que el mundo, conculso y afanoso de inteligencias directivas, de después de la guerra europea, se rijan como el mundo anterior a Luis XIV, que no presentía siquiera el advenimiento de la Revolución francesa y con ella el final de los principios que Luis XIV simbolizaba en el mundo?

MARCELINO DOMINGO  
(Prohibida la reproducción)

## Notas al día

LAS VOCES QUE SE OYEN.—*Cabría preguntar si la vorágine del progreso actual agranda o empequeñece el hombre, en lo que tiene de más alto y elevado. Eugenio d'Ors ha puesto de relieve varias veces el rudo golpe que sufrió el espíritu del humano al asentar firmemente Copérnico que la Tierra no era el centro del mundo, porque vió también aquel que no era el objeto exclusivo de Dios. Copérnico, pues, además de una explicación científica creó una filosofía moral.*

*El filósofo que fué viviendo hasta hace veintiséis años, hablaba como solitario de un mundo callado, que se convierte en desierto para mejor oír. La ciudad pasada, antigua, media, ochocentista, todo era oídos. La populosa Roma se estremecía entera a la voz de César.*

*El mundo actual se ríe de los solitarios. El desierto se ha poblado. Todas las voces suenan juntas. La ciudad, la gran urbe, es un teclado que guarda millones de ruidos. ¿Qué voz manda y predomina? Es inútil indagarlo. Nadie escucha. Nadie se escucha sino a sí mismo. Una arenga se esparce por un barrio. Un apóstrofe sobre un tablado. Una idea, algo más allá de la tribuna. Un discurso, en un salón. Y alrededor, miles y miles de almas que se desentenden de nosotros, que no nos entienden, que no saben si existimos; miles y miles de almas incendiadas, enardecidas, por la civilización son centenares de almas apretujadas en la gran ciudad entre miles de coches, rodar de trenes, boquinas de automóviles, ecos extraños y ensordecedores, cantos épicos de multitudes, dinamita terrible, en fin, de una muchedumbre monstruosa que corre y corre y no sabe bien a donde vá. ¿No os parece cómico que alguien se alce, por ejemplo, y os diga: París dice. Roma opina. Londres asegura o Barcelona propone? ¿No os parece también algo regocijante que alguien salga con tufo de salvador o creador y a lo Hegel exclame: «Yo le dije a la ciudad que todó es uno y lo mismo»?*

*Y sin embargo, sólo el político puede decir, París propone o Roma piensa. El político puede, en efecto, saberlo. Para tal fin, acude a los comicios. El sufragio universal es la panacea única para saber qué voces suenan y entre las que suenan cuales suenan más. Los que no votan no suenan.*

*Después de eso no lo dudes lector, ni lo tomes a ironía no se oyen más voces que las transmitidas por la radiotelefonía. El teléfono sin hilos es el medio grandioso que se ha inventado para que el filósofo vuelva a convertir la ciudad en un desierto, hecho todo oídos.—J. E.*

## VIDA INTERNACIONAL

### La crisis egipcia

No ha quedado todavía resuelta la situación política creada por la victoria del partido nacionalista que acaudilla el señor Zaglul Bajá. Según despachos de El Cairo, en los centros británicos de Egipto la situación es considerada como muy grave. Hay un verdadero abismo, dicen esos despachos, entre el punto de vista inglés y el programa de los nacionalistas egipcios. Por ahora no ha sido encontrada la manera de resolver la crisis.

Por otra parte, la Prensa Inglesa dice que el Gobierno de Londres no reconocerá a ningún Gobierno egipcio que no respete las siguientes cláusulas de la Constitución:

- 1.ª Seguridad de las comunicaciones del Imperio británico en Egipto.
- 2.ª Inglaterra se reserva el derecho de defender al país contra toda invasión o ataque extranjero o contra toda intervención directa de países extranjeros.
- 3.ª Protección por parte de Inglaterra de los intereses extranjeros en Egipto y de las minorías.
- 4.ª Reconocimiento por parte de Egipto

El gobierno persa dimitió.  
Se ha encargado a Malack la formación del nuevo Gabinete.

to de que el Sudán pertenece por derecho de conquista a Inglaterra.

Según la Constitución, esas cuestiones quedan reservadas a la discreción del Gobierno inglés, mientras no se llegue a un acuerdo entre Inglaterra y Egipto.

En 1924, cuando gobernaba el señor Zaglul Bajá, fracasaron las negociaciones emprendidas para llegar a un acuerdo sobre estas cláusulas. Negociaciones parecidas habían fracasado ya con otros gobiernos anteriores al de Zaglul Bajá y me nos intransigentes. Todos los gobiernos egipcios alegaban que era muy difícil discutir con el Gobierno de un país que ocupaba militarmente el Egipto. Si Inglaterra hubiera tenido el gesto de ordenar que sus tropas evacuaran Egipto, gran parte del problema habría quedado solucionado. Egipto ofrecía a Inglaterra una estrecha alianza, pero Inglaterra no se atreve a dejar a merced de Egipto un punto tan vital como el canal de Suez y las comunicaciones con el Sudán por el Nilo.

El problema no es de fácil solución, pero no es probable que una política de fuerza consiga resolverlo. Hasta ahora esta política ha fracasado.

## HOJAS FEMENINAS

### SOMBREROS

¿Qué tema tan sugestivo para una mujer elegante el de los sombreros! El capítulo de los vestidos es básico, fundamental, el del calzado y de los accesorios reviste singular importancia, pero el de los sombreros es el complemento indispensable de los otros dos...

La «toilette» más refinada y suntuosa, como no sea de noche, carecerá de expresión si no lleva el remate digno de un sombrero adecuado.

Las mujeres están impacientes por poder llevar los lindos sombreros de paja clara que la inseguridad del tiempo proscribió del uso diario.

Y es preciso reconocer que nunca la impaciencia fué tan justificada. Los sombreros estivales de 1926 son de un eclecticismo encantador. Ora grandes, ora pequeños, de calotte redonda y de alas rígidas o flexibles, sientan bien merced a su diversidad, a todas las fisonomías. Este año los sombreros se hacen principalmente de paja, cinta, galón, tissu drapé u organdi. Se ven también algunos modelos de fieltro, pero esta materia parece que ha pasado un poco de moda. Sin embargo, hay que convenir en que el sombrero de fieltro es muy práctico, que no cansa la cabeza y que por añadidura resiste muy bien la lluvia, cosa que no puede decirse de los de paja.

La forma Directorio, que se insinuó tímidamente el año pasado, gana terreno esta temporada. Con estos modelos, la nuca va casi al descubierto y la guarnición aparece dispuesta en corona. Una de las novedades que más han llamado la atención es la paja drapé, con especie de pliegues y plisados. Debe usarse para lo-

grar este efecto una paja extremadamente fina y flexible.

Los modelos de paja drapé sientan muy bien, especialmente con el traje de h-chura sastré o con el abrigo. Se advierte en general que en los sombreros la moda sigue la corriente de los vestidos; las prendas son cada vez más coquetonas y de carácter acentuadamente femenino. Ya era hora de que se produjera la reacción.

## DE AQUI Y DE ALLÁ

HAY QUE SER UN POCO SOSOS.—Seguramente no son muchas las personas que saben que el exceso de sal es perjudicial en el organismo humano, y que la cantidad que éste necesita no puede ser determinada solamente por el sentido del gusto. Desde luego, en el uso de esa sustancia debemos guiarnos por el conocimiento preciso de las necesidades fisiológicas del cuerpo, tanto como por los perniciosos efectos que los excesos son susceptibles de producir.

La sal es algo de inmensa importancia en la economía animal. Independientemente de la cantidad que uno ingiera, el cuerpo no tomará sin la cantidad que necesita, pero un exceso perjudica a las células de nuestros tejidos y a los riñones.

Se ha calculado que en los Estados Unidos cada habitante consume, por término medio, 18 gramos de sal diariamente. Esta cantidad significa un exceso entre diez y veinte veces con relación a lo que se necesita.

La demasiada sal disminuye la producción de las secreciones digestivas y, por lo tanto, retarda la digestión. Además causa catarros de las membranas mucosas, dificulta la oxidación y la eliminación de los tóxicos residuales y determina una insuficiencia glandular de carácter general.

Si una persona padece de los riñones o muestra tendencias a sufrir de ellos, el empleo de la sal se convierte en un peligro. En tales circunstancias el abuso puede producir, en efecto, una hidropesía.

Se considera que la ingestión excesiva de sal tiene que ver, en parte, con el señalado aumento de la difusión del mal de Bright en los últimos años, especialmente en los Estados Unidos. Acaso por esto mismo se ha anunciado recientemente que en Gran Bretaña los jamones comienzan a ser conservados no con sal, según se acostumbraba anteriormente, sino con bórax y con manteca boricada.

En algunas provincias de China, y sobre todo en Che-Kiang, la absorción de una solución saturada de sal constituye uno de los medios preferidos por los que quieren suicidarse.

Específicamente, la cantidad de sal que debe tomarse para satisfacer todas las exigencias de la nutrición, ha de variar entre un gramo y medio y tres gramos. Con eso basta.

Uzcudun, por Bonastre



# INFORMACION LOCAL

## UN ASUNTO VITAL

### Hoy marcha la Comisión de fuerzas vivas

Para hoy tiene anunciada su marcha a la Corte la Comisión representativa de las fuerzas vivas de Mallorca que se nombró en la reunión celebrada el sábado por la Cámara de Comercio.

La finalidad que persegue la Comisión que va a Madrid es de índole tal que afecta a cuanto representa riqueza y producción en nuestra isla.

Los intereses que tocarán las consecuencias de la reforma tributaria son aquellos que significan y exteriorizan la vida regional, la industria y el comercio no deben, pues, permanecer inactivos.

Mallorca, por sus especiales condiciones geográficas y su situación bien merecida un trato excepcional en materia tributaria y si no puede vencerse la norma trazada que tan seriamente ha de repercutir sobre nuestras fuentes de riqueza, inténtese por lo menos conseguir una compensación a aquel sacrificio económico que se demanda.

Para que la Comisión trabaje con ímpetu y con ardor importa que se sienta asistida por la opinión pública. Dormida está ésta para muchas cuestiones, pero la parte de la misma que ha de tocar los frutos de la labor de la Comisión no debe desaprovechar la ocasión de rodear con su adhesión y su aliento a aquella.

Que ésta al marchar sepa que sus representantes la acompañan y que quedan esperando la ocasión de poder agradecer lo que acaso logren en pro de Mallorca.

## TERCER DIA

### El Concurso hípico

La concurrencia que animó ayer tarde el campo de la Hípica fué mayor tal vez que la de los días anteriores. Bien puede atribuirse a la expectación por saber quien se llevaría la Copa de Palma, premio el más importante del Concurso, o al deseo de presenciar la Gimkana que siempre resulta una prueba interesante.

Ocuparon el palco presidencial las autoridades con el Presidente de la Hípica Marqués de Casa Ferrandell.

### Copa de Palma

Constaba de diez y ocho obstáculos, y los premios eran siete: 1.200 pesetas y la Copa; 650; 400; 200; 150; 100 y 100 pesetas.

Tomaron parte los siguientes caballos: Betun, Alisadora, Acturia, Derraspado, Segalés, Banquera, Cadero, Lute, Bilibaina, Balada, Callar, Pellote, Apostasia, Desdefiosa, Varjón, Callimaca, Más Puede, Búfalo, Pretty-Boy y Frecuentado.

Durante el recorrido se cayó en la doble tainata, el teniente Valenzuela que montaba Segalés y en la doble banqueta el teniente Ramírez sobre Banquera, sin que ni ginetes ni caballos sufrieran consecuencias.

El recorrido de «Callar», montado por el capitán Muñoz, fué largamente aplaudido.

El teniente Guillen montando «Apostasia» se cayó en la banqueta y el caballo se le vino encima, abandonando seguidamente el recorrido.

El ginete fué asistido en la ambulancia instalada en el campo, pero afortunadamente no se produjo lesión alguna, sino solo contusiones de no mucha importancia.

«Desdefiosa» montada por el teniente Ramírez hizo un recorrido magnífico. Fué merecidamente ovacionado.

También fué muy aplaudido el recorrido de «Frecuentado» montado por el capitán Ripoll.

La calificación fué la siguiente:

1.º premio y la Copa. «Desdefiosa» montada por el teniente Ramírez Esparsa.

2.º premio «Varejón», por el teniente Valenzuela.

3.º premio «Callar» por el capitán Muñoz.

4.º premio «Más-puede» por el profesor Sanz.

5.º premio «Pretty-boy» por el capitán Fernández de Córdoba.

6.º premio «Frecuentado» por el capitán Ripoll.

7.º premio «Callimaca» por el teniente Valenzuela.

Como detalles curiosos señalaremos la labor de ayer del teniente Valenzuela que corrió seis caballos dando un total de 108 obstáculos saltados; y el recorrido de «Frecuentado» que fué muy bonito, a pesar de tratarse de un caballo que ha rebasado los 23 años.

Los premios fueron entregados a los ginetes vencedores por el Gobernador Civil señor Llosas.

### Se suspende la Gimkana

Como la prueba descrita y la calificación por el Jurado consumió mucho tiempo, en atención a cantarse anoche Faust en el Principal, y con objeto de no terminar tarde en exceso la reunión, el Jurado decidió suspender la Gimkana que se correrá hoy, último día del Concurso.

### Para hoy

Hoy se correrán tres pruebas: las dos

que figuran en el programa y la Gimkana.

Aquellas se correrán con arreglo al detalle siguiente:

### Derraspado

Premios: 1.450 pesetas.—Handicap.—Para toda clase de caballos y yeguas. Obligatoria la inscripción.—Minimum: 14 obstáculos. Altura mínima: 1'10 ms, 1.º premio, 550 pesetas. 2.º id., 350 id. 3.º id., 200 id. 4.º id., 150 id. 5.º id., 100 id. 6.º id., 100 id. Matricula: 45 pesetas.

### Despedida

Premios: 450 pesetas.—Para toda clase de caballos y yeguas que no hayan ganado premio metálico en este Concurso.—Minimum: 12 obstáculos. Altura máxima: 1 m. 1.º premio, 150 pesetas. 2.º id., 100 id. 3.º id., 100 id. 4.º id., 100 id. Matricula: 20 pesetas.

## GACETILLA

**LA PROTECTORA.**—La Comisión organizadora de la becerrada que ha de celebrarse el día 20 del mes en curso suplirá a los señores socios pasen a la mayor brevedad posible por Conserjería a recoger su entrada personal y las invitaciones que deseen.

**PAQUETES POSTALES.**—Los arregla y despacha La Balear, San Felio, 17.

### Sucesos y desgracias

#### Mordido por un perro

El niño Miguel Roca, de 6 años, con domicilio en la calle de la Calatrava, 35, fué mordido por un perro, sufriendo una herida en el vientre.

#### Herido en riña

En riña que sostuvo, resultó de la contienda con una herida contusa en la ceja derecha Marcelino Pascual, de 18 años, habitante en la plaza de Atrazanas. Pasó a la casa de socorro, donde fué auxiliado.

#### Caida

Igualmente fué asistido en dicho benéfico establecimiento Juana María Martí, de 57 años, que vive en la calle de Cima, 10, quien, al bajar una escalera, se cayó produciéndose una herida contusa en la cabeza.

#### Por exceso de velocidad

Por la Guardia Urbana ha sido denunciado el automóvil número 497 por circular con exceso de velocidad.

#### Accidentes del trabajo

Juan Amengual, carpintero, plaza del Socorro n.º 84 de contusiones en el dedo pulgar derecho.

Benjamín Ferrer, fogonero calle de la Herrería, 84 de herida contusa en el pie derecho.

Maria Torres, jornalera habitante en la calle de la Misión, 21 de esquinca muscular izquierda.

Rafael Massanet, carpintero habitante en la calle de Pursiani, 110 de herida contusa en el pie izquierdo.

Juan Mercant, curtidor, habitante en la calle de Cabrera, 88 de herida punzante dedo medio derecho.

Guillermo Arover, panadero, habitante en la calle de Aragón, 104 de herida region ciliar y párpado superior ojo derecho.

### “LA FILADORA”

Recibidas las Novedades de Primavera y Verano

## Las procesiones del Corpus

### La de San Miguel

El lunes se celebró la acostumbrada procesión del Corpus de la parroquia de San Miguel, que revistió, como suele cada año, gran solemnidad.

Numeroso público acudió a presenciar el paso de la procesión que salió de la Iglesia Parroquial a las 7 de la tarde.

Habrían marcha la guardia municipal montada y tambores del Ayuntamiento. Precedidos de sus respectivos estandartes, marchaban los niños de las Escuelas Parroquiales de San José, llevando entre ellos las imágenes de San Miguel y San Luis.

A continuación venían la banda de tambores y cornetas y música de la Casa de Misericordia.

Seguían a éstos los Tarsios de San Felipe Nerí, Oración y Vela y Adoración Nocturna con sus respectivos estandartes y en pos la simbólica Arca de la Alianza, seguida de un nutrido coro de ángeles.

A continuación iban la Juventud Antoniana, imagen de la Virgen de la Salud y la banda de música «La Lira Mallorquina», siguiendo a continuación nutrida representación de caballeros, de frac, trilingües de la parroquia, y las cruces parroquiales y clero respectivo.

Después marchaban las Congregaciones religiosas y los señores Ferriol, capellán de la Prisión, y Planells y Vich, capellanes castrenses, las comisiones militares, presididas por el teniente coronel jefe de la Comandancia de Carabineros, y el Clero Parroquial de San Miguel y Obrería presididos por su Economo don Antonio Truyols.

El Santísimo era llevado bajo palio cuyas varas sostenían caballeros de frac, y le daba escolta la escuadra de gastadores del Regimiento de Infantería número 61.

Presidía la procesión, actuando de preste el Vicario General don Jaime Homar, de presbítero asistente don Juan Niell, Cura Párroco de San Juan; de diácono don Pedro Domenge, Presbítero, de Manacor, y de subdiácono don Mateo Bosch, Catedrático del Seminario.

Venía seguidamente una nutrida representación del Ayuntamiento, integrada por los concejales señores Palos, Cortés, Vich, Ramón y Valenzuela, presidida por el delegado gubernativo señor Martínez Guillem, en representación del Gobernador civil, el teniente de alcalde señor Canet y dos jefes militares, una representación del Capitán general y otra del Comandante de Marina.

La banda del Regimiento de Infantería de Palma y una sección de Infantería cerraba la marcha de la procesión.

Los balcones por donde pasó esta aparición adornados con damascos, arrojándose flores al paso del Santísimo.

### La de la Misericordia

Mañana, jueves, a las diez, Exposición del Santísimo Sacramento y Misa mayor con sermón que dirá el P. Sebastián Muñoz, de los SS. CC.

Por la tarde, a las siete, saldrá la procesión que recorrerá las calles siguientes: Plaza de la Misericordia entrando en la Iglesia del Hospital, Plaza de Id., calle de la Piedad, entrando en la Iglesia de la Concepción, calle de Id., Cavallería, Jardín Botánico, Cuesta del Hospital, plaza de Id., calle de la Misericordia, entrando nuevamente en la Iglesia, cantándose solemnemente Te Deum y acto seguido se hará la reserva de S. D. M.

## Militares

### Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma. Jefe de día.—Coronel de Palma don Antonio Jáudenes.

Imaginería.—Teniente Coronel de Id. don Miguel Llompart.

Hospital y provisiones.—1.º Capitán de Artillería.

Vigilancia.—6.º Oficial de Id.

Talla en la Sección de clasificación y revisión a las 9'45.—Dos Sargentos de Palma.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Luis Bauzá.

### Orden de la Plaza del día 7

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en telegrama de 2 del actual, dice al Excmo. Sr. Capitán General de estas Islas, lo siguiente:

«Tiempo que estén separados filias reclutas servicio reducido para asistir Concurso Tiro no será contado como servicio en filias según dispone artículo 399 vigente Reglamento congreso telegrama día 31.»

Lo que se publica en la Orden de este día, para conocimiento de los Señores Jefes principales de los Cuerpos y Unidades dependientes de este Gobierno Militar.—El General Gobernador, Cabriñety.

## Del Carnet

El nuevo Juez de primera instancia del distrito de la Catedral de este partido, don José Soler, se ha posesionado del cargo.

Se encuentra en esta ciudad el diputado provincial por Ibiza don Enrique Fajarnés.

Después de brillantes oposiciones ha ingresado en el Cuerpo Jurídico Militar nuestro compañero en la prensa don Ricardo Mulet Píol.

Se encuentran en Palma con objeto de asistir a las sesiones del pleno de la Diputación Provincial, los diputados por Menorca el Conde de Torresaura y don Pellegrín G. de Moncada.

También han venido, para asistir a la reunión de Alcaldes que mañana se ha de celebrar en el Museo Pedagógico, los alcaldes de Mahón don Antonio Victory, que lleva la representación de varios colegios de aquella isla, y de Ciudadela don José Moll.

El alférez de caballería don Miguel Bonet, hijo del Juez municipal de Manacor don Bartolomé, fué herido de levedad en uno de los últimos combates efectuados en Marruecos.

Desearnos al señor Bonet pronta y total curación.

El profesor Mercant don Rafael Salgado Blanco ha sido destinado a prestar sus servicios a la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Se encuentra en Palma, después de terminar sus estudios de medicina en la Fa-

cultad de Barcelona, el joven don Juan José Fuster.

Con objeto de pasar unos días en esta ciudad al lado de sus parientes los señores de Valdez Guzmán, ha venido el joven doctor señor de Vidal, hijo del propietario mahonés y ex-diputado provincial don Juan.

Se ha licenciado en Ciencias históricas con honrosas calificaciones, en la Universidad de Zaragoza, nuestro querido amigo el estudioso joven don Ignacio Ribas y Muntaner, quien llegó ayer mañana procedente de Barcelona.

Ayer mañana llegó de Barcelona el Delegado Regio para la represión del contrabando en Cataluña y Baleares don José Echagüe.

Ayer mañana el señor Echague pasó a visitar al Delegado de Hacienda señor Díaz Molina.

Vinieron también de Barcelona don Aureliano Alonso, don Mateo Garau, don Gabriel Morell, don Pablo Cavaller, don Rafael Calvo, don Félix Muñoz y señora, don Pedro Roselló, don Bartolomé Terras, don Juan Molina, don Martín Gili, don Javier Garau, don Juan Moll, don Lorenzo Morey y don Rafael Fellu.

Anoche salió para Barcelona el Alcalde de esta ciudad marqués del Palmer, acompañado de su distinguida esposa.

Igualmente salieron para la ciudad con don Marcos Carbonell, don Pedro Rosal y señora, don Jorge Fuster y señora, don Juan Vernier y señora, don Joaquín Suárez, don Rafael Mis, don Antonio Mulet, don José M. Bohigas, don Fernando Vidal, don Juan Coll, don Bartolomé Pozas y don Luis Karakadze.

## LAS MONJAS

Modistería de Primer Orden

## 30 años atrás

9 Junio 1896.—A las siete de la mañana anunció el vigía de Porto Pi la venida de una escuadra extranjera. Se vio cruzar nuestra bahía una escuadra compuesta de nueve acorazados y 8 torpederos de nacionalidad francesa, con rumbo al S. S. E.

—Se declararon casos de viruela en los Hostalets.

—Por falta de número no pudo reunirse la Junta de Sanidad.

## CONVOCATORIA

## La construcción de edificios escolares

En un «Boletín Oficial» extraordinario ha publicado en Gobernador Civil señor Llosas la siguiente circular convocatoria:

Ha sido motivo de muy especial cuidado de parte del Gobierno, para el enaltecimiento y dignificación de la vida nacional, el de alentar y estimular la difusión y generalización de la enseñanza primaria, con el patriótico y laudable fin de proporcionar a todos los españoles, cualquiera que sea su grado de cultura, indispensable en nuestros tiempos.

Apesar de la agradable impresión que en materia de enseñanza me llevó de esta noble provincia la otra vez que tuve el honor de regirla, he podido ahora comprobar, con gran satisfacción de mi parte, que en estos últimos tiempos, casi todos los Ayuntamientos, atemperando sus medios a los empeños y requerimientos de la superioridad, han considerado como uno de los más urgentes problemas el de la instrucción primaria creando al efecto nuevas escuelas y emprendiendo en armonía con las necesidades de cada localidad la construcción de edificios escolares. Cúmpleme por ello, de muy buen grado, felicitar efusivamente a las Corporaciones Municipales y Juntas de 1.ª Enseñanza, esperando seguirán dedicando su preferente interés al problema cultural, cuya solución trae, en gran parte, aparejado el resurgimiento de nuestra amada Patria.

Conviene, empero, para mayores éxitos y eficacia imprimir ciertas normas de unidad a una aspiración; que aun siendo común, reviste las naturales modalidades locales, y concordar en lo posible, las conveniencias de cada pueblo y los esfuerzos aislados, haciéndolos converger a una finalidad de generales provecho e interés. Para ello, he resuelto reunir bajo mi Presidencia, al de la Excmo. Diputación Provincial, a los Sres. Delegados Gubernativos, Inspectores de 1.ª Enseñanza, Presidente del Museo Pedagógico, al Arquitecto escolar Delegado del Estado, y a todos los Alcaldes de esta Isla—los de Menorca e Ibiza estarán representados—al objeto de concretar los términos en que pueda ser elevada al Gobierno de S. M. una respetuosa instancia, síntesis de todas las aspiraciones, encaminada a coordinar dentro un plan de conjunto, la creación de las escuelas necesarias subordinando al mismo la posible ayuda económica para llevar a término los edificios que se están levantando.

A tal fin, y para que la aludida Instan-

cia vaya avalorada por las firmas de los Sres. Alcaldes y el sello de los respectivos Ayuntamientos, espero que aquellos, personalmente, o por representación con plenos poderes, concurrirán a la reunión que tendrá lugar en el local del Museo Pedagógico Provincial de Baleares (Plaza del Hospital) 6 de esta ciudad) el próximo jueves, día 10 del corriente a las diez de la mañana.

Nota.—Los representantes de cada Corporación deben llevar consigo el sello del Ayuntamiento.

El Gobernador Civil.—Pedro Llosas Badía.

## No compre Vd. sus corbatas

sin visitar antes la casa

## MERCADAL

que es la Casa de las CORBATAS CALDADES MÁXIMAS PRECIOS MÍNIMOS

Brossa, 9

## DUEÑOS DE CAFÉS Y HOTELES

RECIBIDOS

NUEVOS MODELOS

Servicios propios para sus establecimientos

Precios muy reducidos

## LA CARTUJA

Calle San Nicolás, 41

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica», que es, sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaber, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica» libre de gastos, por el módico precio de diez pesetas.

Pensand bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar, y al escribir a la Casa, mencionad «El Día»

## SI V. QUIERE

Puede vestir a gran chic, con poco dinero haciendo sus encargos en la acreditada SASTRERIA

## J. CANTALLOPS

Cort, 21



**CASA WERNER**  
Planos Autoplanos  
Máquinas parlantes  
Discos  
Alquileres y Venta  
a Plazos  
Unión, 6 Palma

## En el Palenque

Rompiendo lanzas con todos sus similares, han triunfado

En todos los gustos

En todas las clases

En todos los precios

los

## CALZADOS BAZAR BALEAR

Elaboración manual

Talleres propios

Precios de Fábrica

Sindicato, 57 - Palma

## Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 2.—Palma.

EN LA F. O. CATOLICA

Conferecia por el Sr. Puigserver

«Consideraciones acerca del invento del Ferrocarril y su influencia en el desarrollo de la vida de los pueblos»

Anteayer (domingo) el Jefe de Movimiento de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, nuestro amigo D. Miguel Puigserver dió en el local de la Federación Obrera Católica, la conferencia, que versó sobre aquel tema. Esta conferencia forma parte del ciclo organizado entre el personal técnico de aquella Compañía.

Al acto asistió mucha concurrencia, especialmente del personal ferroviario técnico, administrativo y subalterno.

La conferencia desarrollada por el señor Puigserver fué muy interesante, y mantuvo la atención de los oyentes por la forma amena, a la vez que instructiva, con que trató el tema.

Historió en buen número de detalles el invento de la locomotora, desde su inicio hasta nuestros días. Citó como precursores del ferrocarril aquellos caminos, existentes ya en 1676, previstos de rielles de madera, por los cuales circulaban mediante la tracción animal. Esta novedad, que facilitaba grandemente el transporte pronto cundió por Inglaterra. Pero las reformas e iniciativas, digámoslo así, que podían derivar de aquella innovación no surgieron hasta 1738, en cuya fecha los rielles de madera fueron sustituidos por carras de hierro fundido. Treinta años después fué adoptada por completo esta mejora.

En 1768 el ingeniero William Reynolds propuso un medio de salvar los inconvenientes que presentaban las barras de hierro fundido, demasiado débiles para soportar el excesivo peso de los carros que entonces pesaban unas 30 toneladas. Este medio consistió en dividir la carga en tramos menores, constituyendo lo que hoy llamamos tren.

En 1804 se dió otro paso importante en los caminos de hierro aplicando en ellos el vapor como fuerza motriz para impulsar los vagones.

El conferenciante fué anotando toda la evolución sufrida desde aquella fecha y las dificultades que surgieron al aplicarse el vapor como fuerza motriz a causa del enorme peso de las ruedas contra el suelo desigual y los choques continuos que se producían.

En 1814, nació la verdadera locomotora. Fué construída en Septiembre y funcionó en un camino de hierro. Las pruebas que se hicieron dieron por resultado poder arrastrar ocho carruajes de 39 toneladas a una velocidad de 7 kilómetros por hora. Se refirió a la invención de las calderas tubulares, usadas por primera vez en el célebre concurso de 6 de Octubre de 1829. Los resultados de este concurso fueron tan superiores a lo que se esperaba, que la Compañía pensó ya en el transporte de viajeros. La locomotora empleada recorrió el camino en una velocidad de 45 kilómetros por hora. Este fué el invento de Roberto Stephenson.

Aludió a las disputas entre Francia e Inglaterra las cuales se atribuyen la gloria de la invención de las calderas tubulares. Los franceses atribuyen la idea a un ingeniero Seguin.

«Con la invención de la caldera tubular, dijo el conferenciante, con el lanzamiento del chorro de vapor en la chimenea y otras varias como el inyector que antes ventajosamente proporcionó, más los frenos, engrasadores y atrenos automáticos y por último las maravillosas locomotoras que actualmente se construyen con vapor calentado; con recalentador de agua de alimentación; con depurador de sales disueltas en el agua; con calefacción; con alumbrado eléctrico producido por una turbina y con limpieza automática de las ventosas por eyección, bien puede decirse que han llegado al máximo de perfección.

Con lo dicho queda muy a la ligera explicada la historia con sus vicisitudes del invento del ferrocarril comprendida desde el año 1676 en que iban los carros sobre tablones hasta la fecha, en que disponemos de estas maravillosas locomotoras que nos proporcionan los medios de la

más fácil, rápida, conveniente y segura comunicación de los pueblos entre sí, facilitando el cambio de los productos de la naturaleza y de la industria y para estrechar con el trato los vínculos de la gran familia dispersa por la redondez del planeta.

La historia no se comprende en muchas de sus páginas sin el estudio de los esfuerzos con que los pueblos de todas las clases del mundo se han afanado por abrir caminos y sin el influjo portentoso que su incremento ha ocasionado en el desarrollo de la producción.

Facilidad y rapidez: he aquí los caracteres de sus adelantos en los medios de comunicación recíproca. Seguridad y conveniencia: tales son los de su perfeccionamiento. La industria, el comercio, las manifestaciones de la actividad humana se perderían si pudiéramos emplear oportunamente esta actividad por falta de vías de comunicación.

Se necesitaba hacer de la tierra una población sola y unida, cuyo milagro han realizado los ferrocarriles, hasta el punto de servir éstos como barómetro para juzgar la importancia de las naciones.

El conferenciante describe, pintorescamente, como se realizaba un viaje a Inca antes de la implantación del ferrocarril. De aquellos tiempos a nuestros días, ¡cuánto ha cambiado!

Luego dice: Lleguemos a Inca y contemplaremos el bello aspecto que ofrecen aquella multitud de camiones que van a esperar los viajeros de servicio combinado.

Entremos en la población y nos venceremos que los juegos de pasadizo no estriba en dar el que pierda, una bofetada al primero que pasa por las calles, y que aquella soledad y aspecto pobre que ofrecía la población ha cambiado radicalmente. El cuartel de Infantería con su regimiento. El sin número de tiendas, almacenes y talleres de todas clases. Las fábricas de gas, electricidad, de tejidos, de calzado, de conservas, de licores, de pastas alimenticias y otras, con sus centenares de obreros ocupados. Los centros de enseñanza, sociedades recreativas, de socorros y deportivas, y otros centros docentes de artes y oficios nos dicen clara y terminantemente el cambio radical que en 50 años ha experimentado la ciudad de Inca y el grado que en ella ha llegado a alcanzar el comercio, la industria y la cultura.

No cabe la menor duda que han sido los ferrocarriles, con las ventajas ya dichas que reportan, el factor principalísimo, del cambio experimentado por la ciudad de Inca, y conste que hablo del pueblo de Inca, como podría hacerlo de La Puebla o cualquier otro. Figúrense lo que sería en aquel entonces La Puebla sin más medio de transporte que una mal contada docena de carros para exportar sus productos y que hoy no le bastan 50, para llevar nada más que a la estación en un día sus 50 mil kilogramos de patatas y habichuelas.

Imaginemos lo que sería Lloseta que su exportación mensual en aquellos tiempos cabría en un saco, y que gracias al ferrocarril fué en su día posible la explotación de minas de carbón de cuyo mineral se exporta hoy la friolera de unos 135 mil kilogramos diarios, sin contar el cemento que no baja de 20 mil.

¡Cuánta operación, que movimiento y que riqueza no representa todo esto para Mallorca!

¿Quién había de pensar al inaugurarse nuestro ferrocarril con tres pequeñas locomotoras, 10 coches para pasaje y 50 vagones de carga, que al cabo de 50 años contando con 30 locomotoras de triple potencia, 90 coches para pasaje y 600 vagones de carga fueran insuficientes para atender al movimiento de carga y viajeros y que precisara para conseguirlo la doble vía entre Palma e Inca?

El conferenciante al terminar fué justamente aplaudido y felicitado.

Teniente Fiscal señor Marín, y el procesado estará defendido por el Letrado don José Socías.

«LA FILADORA»  
Sastrería y Camisería  
A Medida de Primer Orden

Vida Marítima

Movimiento del puerto Martes 8

Entradas  
Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga general.  
—De Tarragona el vapor «Jorge Juan» con el correo, pasaje y carga general.  
—De Ciudadela el vapor «Ciudadela» con el correo, pasaje y carga general.  
—De Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» en viaje de itinerario.

Salidas  
Para Barcelona el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga general.  
—Para Ciudadela el vapor «Ciudadela» con el correo, pasaje y carga general.  
—Para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» en viaje de itinerario.

Quedaron despachados  
Para Gandía con lastre el pallebote «Arnaldo Oíver».  
—Para Alicante con gasolina el vapor «Virgen de África».

Crónica del puerto

Ayer procedente de Huelva con mineral llegó el vapor «C. Sornio».  
—Procedente de San Felú de Guixols, remolcando el pallebote «Nuevo Lanús» llegó ayer el pallebote «Ma. Arquina».  
—Para Barcelona con carga general salió ayer el pallebote «Saludar».  
—Para Gandía con lastre salió ayer el pallebote «Virgen del Carmen».

Servicio de vapores correos de Baleares MIERCOLES

De Palma para Valencia a las 19.  
De Valencia para Palma a las 12.  
De Barcelona para Mahón a las 18'30.  
De Valencia para Ibiza a las 12.  
De Ibiza para Barcelona a las 16.  
De Ibiza para Palma a las 24.

Gobierno civil

El Gobernador al visitarle ayer nos dijo que no ocurría novedad y que no tenía noticia alguna para comunicarnos.

Doña Margarita Frates viuda de Olza ha hecho un donativo de 25 pesetas con destino a la Junta de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad. Con igual objeto ha entregado 5 pesetas don Juan Font Peña.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Escándalo  
En Alcudia, la guardia civil ha denunciado al Alcalde a Gabriel Domingo Capó y Juana Cerdá Barceló por haber promovido escándalo en la vía pública.

El Reglamento de carreteras

La guardia civil del puesto de Felanitx ha circular una denuncia al ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia contra el conductor de un vehículo por circular éste, de noche, sin el correspondiente farol encendido.

LAS MONJAS

La verdadera economía está en la buena calidad de los géneros.

Tiro nacional

Concurso de tiro infantil.—El Tiro Nacional, cumpliendo uno de los fines para que fué establecido, invita a todos los muchachos menores de 16 años a un gran Concurso de tiro que tendrá lugar en Torre de'n Pau el primer domingo de Octubre con el fin de que cada uno pueda entrenarse durante las vacaciones.

No será necesario ser socio ni ser presentado por nadie, bastando pagar la matrícula de dos reales.  
Las condiciones son:  
Arma: Carabina de 6 mm. o 22 americano, únicas que pueden usarse sin licencia con arreglo a la ley.  
Distancia: 30 metros.  
Blanco: Circular de 80 cm.  
Posición: En pie.  
Balas: 10.  
Repeticiones: 3.  
Premios: Copa, medallas y objetos de arte que se anunciarán oportunamente.

El tiempo

Telegramas recibidos  
Sóller 8 a las 10.—Barómetro 766'3. Termómetro 21'8. Viento en calma. Mar llana. Cielo de celajes.  
Andraitx 8 a las 11.—Oeste flojo. Mar llana. Cielo acalajado.  
Alicudia 8 a las 11'15.—Viento en calma. Mar llana. Cielo despejado.  
Barcelona 8 a las 8.—Barómetro 766'5. Termómetro 18'8. Sudoeste flojo. Mar rizada. Cielo de Celajes. Horizontes brumosos.  
Madrid 8 a las 11.—Buen tiempo en toda España.

Religiosas

Santos del día  
San Primo y Feliciano, mrs.  
Festividad del Corpus Christi; se celebra en la Parroquia de la Santísima Trinidad. A las diez y media Exposición del Santísimo y Misa mayor en la que predicará don Guillermo Oliver, Beneficiado de la Iglesia Catedral Basílica.  
Por la tarde, a las cinco y media, se cantarán Matines y Laudes. A las siete y media, Rosario, estación al Santísimo, canto del Trisagio, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.  
Festividad de Corpus Christi, se celebrará en la Anunciación (Hospital). A las diez Exposición de S. D. M. Tercia y Misa mayor con sermón por don Guillermo Oliver, Beneficiado de la Iglesia Catedral.  
Visita  
A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

VINOS OSBORNE COÑACS

Casa MERCADAL de Primer Orden  
Única en Mallorca que sólo se dedica a los artículos de vestir para  
Caballero  
Sastrería y Camisería a medida  
Brossa, 9

CINE MODERNO (SALÓN PREDILECTO)

En Palma a las 6 Exito de la comedia dramática americana en 5 partes  
DON QUIJOTE TIRO SEGURO por el famoso jinete JACK HOXIE, la segunda jornada de la artística serie francesa  
LA MENDIGA DE SAN SULPICIO según la novela de XAVIER DE MONTEPIN y la divertida cómica en 2 partes  
El tren de los sustos

Mañana.—EL MÉDICO DE PALACIO intenso drama por HENRY PORTEN y HARRY LIEDTKE y tercera jornada de la serie de los grandes éxitos  
EL ESTIGMA O LA HIJA DEL FORZADO

6 TAZAS CAFÉ con plato porcelana fina 5'25  
12 VASOS AGUA Y VINO cristal resistente 3'50  
LAVAFRUTAS cristal liso 21 cm diámetro 2'25  
JUEGOS CAFÉ decorados porcelana transparente 17'00  
LA CARTUJA San Nicolás, 41

Lithinés del Dr. Gustin  
Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

HP. - OIL El mejor engrase PALMA  
Carretera de Sóller, 49 al 55

La madre, antes agotada por la debilidad, mira satisfecha a su hijo sano y robusto, merced al reconstituyente conocido por Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD  
Muy necesario a las mujeres que crían porque vigoriza los nervios, suprime los mareos, abre el apetito y enriquece la secreción lactea en provecho de sus hijos  
Más de 35 años de éxito creciente Aprobado por la Real Academia de Medicina  
AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso con tinta roja

AUTOMÓVILES ANSALDO Torino (Italia)  
El coche de mayor resistencia  
motores 4 y 6 cilindros en chasis largos y cortos, con válvulas a la cabeza, frenos a las cuatro ruedas y en la cardan.  
Motor 4 cilindros en los modelos 4 C. y 4 D.  
Motor 4 cilindros, tipo 4 C. S. dos litros. Sport.  
Motor 6 cilindros en los modelos 6 B (chasis normal) y chasis corto, motor con válvulas a la cabeza.  
Coches en todos los tipos; Torpedos de 5 y 7 plazas, conducciones interiores, 5 y 7 plazas, Spider 2 plazas etc. etc.  
Todos los coches van equipados con para golpes delante y detrás.  
Ruedas de madera y metálicas.

AUTOMÓVILES DERBY  
Chasis 6 HP. con motores CHAPUIS DORNIER 4 cilindros.  
Motor tipo 6 HP. carrocería cabriolet dos plazas forrada de piel la parte exterior de la carrocería, neumáticos Balloon alumbrado y arranque eléctrico Ptas. 5.600.  
Motor tipo 6 HP. carrocería torpedo dos plazas neumáticos Balloon alumbrado y arranque eléctrico Ptas. 5.250.  
Chasis 7-10 HP.  
Motor tipo 7-10 HP. válvulas a la cabeza, tres marchas adelante y una atrás, Gran Sport normal frenos a las cuatro ruedas Ptas. 7.500.  
Motor tipo 7-10 HP. válvulas a la cabeza, carrocería torpedo cuatro plazas Ptas. 6.600.  
Motor tipo 7-10 HP. Especial, con válvulas a la cabeza, Gran Sport Especial, dos plazas frenos a las 4 ruedas Ptas. 9.000.  
AGENTE EXCLUSIVO DE LOS AUTOMOVILES  
ANSALDO Y DERBY  
MIGUEL NICOLAU  
Palacio, 13 y 15 - Teléfono 311 - Palma (al lado de la Dignación)  
Neumáticos Michelin-Dunlop-United-States (Royal Cort)

DE LA «ASISTENCIA PALMESANA»

Excursión a Valencia

En la semana de Ferias y Fiestas del mes de Julio

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«A pesar de faltar algún tiempo para la realización de la excursión que está organizando a Valencia en la semana de Ferias y Fiestas esta Sociedad, son ya bastantes los socios y familiares inscritos.

Interín se reciban los programas de los festejos que se celebrarán, los cuales están aun en curso de confección; en la consjerjería de «La Asistencia Palmesana» podrán darse infinidad de datos y precios de los pasajes de ida y vuelta, a cuántos los deseen, pudiendo ya inscribirse.

Vistas las ventajas de que gozarán los excursionistas, lo reducido de precios de los pasajes de ida y vuelta y la expectación que está reinando para la misma, no cabe dudar se verá en extremo animada.»

Audiencia

Señalamiento  
Para mañana a las once está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruída contra Lorenzo Dalmau Fuster sobre muerte del niño Blas Sabot, por imprudencia temeraria.  
Representará al Ministerio Público el

# SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

## De Madrid

### La cuestión de Marruecos Zona española Conferencia

Madrid, 8 a las 3.—El director de Marruecos y Colonias celebró una conferencia con el Embajador de Francia, señor Quiñones de León.

### El Sultán de Marruecos irá a París el mes de Julio

Madrid, 8 a las 3.—El director de Marruecos y Colonias, general Gómez Jordana, manifestó que en contra de lo que dicen algunos telegramas que publica la Prensa, el Sultán de Marruecos no llegará a París hasta el 10 de Julio próximo.

### Del cautiverio de un niño

Ceuta, 8.—Marchó a Melilla con pase que le ha facilitado la Comandancia general, don Luis Rovira, el carnal del niño del mismo nombre que estuvo cautivo con los frailes de la misión franciscana.

En Tetuán se hará cargo del huérfano.

### El crucero «Extremadura»

Ceuta, 8.—Ayer tarde fondeó en este puerto el crucero «Extremadura».

### El señor Saavedra en Tetuán

Tetuán, 8.—Ha llegado el delegado general de la Alta Comisaría don Diego Saavedra, que viene de paso para Ceuta.

### Berenguer a Tetuán

Ceuta, 8.—A las once de la mañana marchó a Tetuán el Comandante general Federico Berenguer acompañado de su ayudante el comandante Hernández.

### Sanjurjo en Tetuán

Tetuán, 8.—Anoche del domingo llegó el Alto Comisario general Sanjurjo. Se hospeda en el Hotel Majestic.

### La madre de un ex-prisionero

Tetuán, 8.—Ha marchado a Melilla Trinidad Chaves para unirse con su hijo que es un ex-prisionero perteneciente a la compañía de Mar.

### Continúan

#### las sumisiones

##### Parte oficial

Madrid, 8 a las 3.—Se ha facilitado el siguiente comunicado oficial:

Continúa el desarme en el sector de Axdir.

Una columna de Caballería llegó a Cala Yris sin novedad, estableciéndose entre dicho punto y Kala.

La columna de la derecha llegó al zoco El Jemla.

En la alcazaba de Suedo se han sometido varios caudales y 22 jefes rebeldes entregando fusiles.

Estos jefes mantenían la rebeldía en el Norte de Yebel Haman.

Se han sometido al Comandante general de Melilla en el zoco de Jenir Ait Adia todos los jefes de esta fracción, quedando con ello sometidos los benurlagueles.

Esto tiene gran importancia dada la hegemonía que esta cábila ejercía en el Rif.

Las harcas amigas han realizado una incursión a la cábila de Beni Messaud estableciendo allí varios puestos, sin novedad.

### Noticias oficiales

#### Relación de la tercera expedición de ex-prisioneros

Madrid, 8 a las 20.—Este mediodía se ha facilitado por la Dirección de Marruecos y Colonias el siguiente telegrama:

Procedente de Taza ha llegado a Melilla la tercera expedición de ex-prisioneros compuesta de los individuos siguientes:

**Del Tercio.**—Los soldados Nicolás Ruiz Rodríguez, Eduardo Iglesias Expósito, Julián Ayesa Recalde y José Reina Rodríguez.

**Del batallón de las Navas.**—Los soldados Fulgencio Cerón Lucas, Alfonso Campo y García, José Minaro Guerrero y José Caballero Reyes.

**De Ingenieros.**—El cabo Luis Herrero Fernández.

**Del regimiento de Serrallo n.º 69.**—El soldado Carmelo Trujillo Velasco.

**De cazadores de Chclana.**—Los soldados Miguel Trujillo Gómez, Enrique Carbonell Florenza y Pedro Corrales González.

**De la compañía de Mar, de Ceuta.**—El marinero Francisco Cenero Chaves.

A propuesta del coronel Patxot salen para Taza cinco autoambulancias con neumáticos para recoger los ex-prisioneros que restan, salvo los que por su estado de salud tengan que quedar hospitalizados en Taza, desde donde serán evacuados a Uzda y de aquí a Melilla.

### Zona francesa

#### Bolchut inspecciona el sector de Ouazan

Rabat, 8. (Radiograma).—El general Bolchut inspeccionó el sector de Ouazan y declaró la situación «excelente».

### Política

#### Despacho del presidente

Madrid 8 a las 3.—El Jefe del Gobierno acudió a las siete y media de la tarde a su despacho oficial y conferenció largamente con nuestro Embajador en París.

Al salir éste, los periodistas le interrogaron y contestó:

—Yo no sé nada de nada. Y no se logró de él más, manifestando que regresará a París dentro de pocos días.

Luego recibió el general Primo de Rivera al señor Francos Rodríguez, acompañado del director de «La Nación», de Buenos Aires.

A su salida, el Presidente manifestó que el próximo miércoles almorzará con los señores Quiñones de León, Yanguas, Gómez Jordana, Espinosa de los Monteros y Palacios para tratar asuntos relativos a Marruecos y al tratado con Francia.

#### Nota oficiosa

Madrid 8 a las 18.—El comandante de Ingenieros don Ruperto Bosga y su señora pusieron a disposición del Presidente del Consejo de Ministros la cantidad de dos mil pesetas con destino a los prisioneros recientemente rescatados.

Es propósito del presidente que con tal cantidad se inicie una suscripción a la que puedan contribuir cuantos animados de tan generosos sentimientos lo deseen con objeto de que cada prisionero alcance la cantidad que aunque por su cuantía no fuera importante que demuestre sin embargo que el pueblo español ha tomado parte en sus sufrimientos y la alegría que ahora le embarga por su liberación debida principalmente al heroísmo del Ejército.

#### Visitas al duque de Tetuán

Madrid 8 a las 18.—El duque de Tetuán fué visitado esta mañana por el agregado de la Embajada de Francia Comandante Banet, Embajador de Francia, Presidente de la Diputación de Madrid, Alcalde de Málaga y una comisión del pueblo de Olivenza presidida por el marqués de la Frontera.

#### La mañana del presidente

Madrid 8 a las 18.—El marqués de Estella conferenció esta mañana con el ministro de Hacienda.

Después recibió varias visitas, entre ellas el alcalde de Madrid, el Nuncio y el Interventor general del ejército don Pablo Ibañeta.

#### Despacho y visitas

Madrid 8 a las 18.—Martínez Anido despachó esta mañana con los directores de Seguridad, Administración, Sanidad y Abastecimientos.

Luego fué visitado por el Conde de Salvatierra, Doctor Palacio y gobernador de Zaragoza.

#### El ministro de Hacienda

Madrid 8 a las 18.—Con el ministro de Hacienda conferenció esta mañana el de Instrucción Pública.

Luego recibió Calvo Sotelo la visita del señor Agullera de la Cámara de Industria de Barcelona.

#### Banquete al general Jordana

Madrid 8 a las 22.—Se celebró anoche un banquete en honor del general Jordana.

Con el homenajeado se sentaron el Presidente, el señor Aguirre de Cárcer y el coronel Orgaz.

El señor Aguirre de Cárcer ofreció el homenaje, significando la labor constante y llena de triunfos que realiza el general Jordana.

Este agradeció el homenaje y dijo que los éxitos de Marruecos se deben por entero al general Primo de Rivera, quien ha conseguido en principio la pacificación del Rif.

#### Embajadores en Palacio

Madrid 8 a las 18.—Estuvieron en Palacio el ministro de España de París señor Quiñones de León y el de Francia en Madrid señor Peretti Della Rocca.

#### El Consejo de Economía Nacional Reunión de la sección de Valoraciones

Madrid 8 a las 3.—En la Presidencia se reunió mañana y tarde la sección de Valoraciones del Consejo de Economía Nacional.

Se estudió la octava clase de tejidos de algodón, quedando pendiente la que se refiere a tejidos de punto.

Siguió el estudio de la clase novena, aprobándose.

Por la tarde se aprobó la clase décima, no pudiéndose entrar en la décima segunda que se refiere a productos alimenticios por ausencia de algunos significantes representantes de la Agrícola turna.

La sesión seguirá mañana.

### La reforma

#### del año económico

##### Se ha publicado una R. O.

Madrid 8 a las 3.—El Gobierno ha dictado una Real orden disponiendo que se abra una información sobre la reforma del año económico.

El Tribunal Supremo de Hacienda se encargará de la clasificación, recuento y escrutinio de las contestaciones que se reciban, las cuales deberán ser escuetas, limitándose a contestar la consulta que se formula.

El plazo de admisión de dichas consultas terminará el 15 del corriente y dicho Tribunal emitirá su opinión antes del día 20.

### España en la Sociedad de Naciones

#### Manifestaciones del señor Yanguas

Madrid 8 a las 22.—Sabido que el señor Quiñones de León había sido llamado por el Gobierno, preguntámosle sus opiniones.

Cortesmente excusó contestar, limitándose a decir:

—Yo, como funcionario, nada puedo decir.

El ministro de Estado fué más explícito.

Hizo la siguiente declaración:

—El viaje obedece a que el Gobierno ha decidido que se cambien impresiones con nuestro embajador en París acerca de asuntos internacionales que interesan a España, pero ajenos a la Sociedad de Naciones.

Insistió, como en la reunión celebrada en Ginebra, en Mayo último, en el predominio del criterio de Robert Cecil, contrario a la aspiración de España a ingresar como miembro permanente en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

No era ya de interés para España, agregó, asistir a la reunión comenzada hoy nuestro representante oficial.

Sin embargo—siguió diciendo—como alguna potencia manifestó sus dudas sobre la posibilidad de que con la ausencia de España el Consejo no pudiese reunirse legalmente, nosotros, para probar constantemente nuestro espíritu de lealtad que nos anima, hemos acordado que España esté representada por el secretario de la Legación española en Berna señor Quer.

Terminó el señor Yanguas diciendo que la actitud del Gobierno sigue siendo la misma de siempre.

Respetuosos con el Consejo de la Sociedad de Naciones—finalizó—hemos cuidado de mantener nuestra natural posición y la de no pronunciar nuestra última palabra en lo que se refiere a la futura conducta de España, mientras no pronuncien la suya los países que tienen en

sus manos solución conciliadora y justa del problema.

### Noticias

#### generales

#### El expresidente del Brasil en Madrid

Madrid 7 a las 18.—Procedente de Barcelona donde desembarcaron del vapor «Giulio Cesare» llegaron esta mañana a Madrid el expresidente de la república del Brasil señor Pessoa, su señora e hijos.

Pessoa que es actualmente senador y miembro del tribunal internacional de la Haya, permanecerá con su familia 3 días en Madrid.

De aquí marchará a París desde donde se dirigirá a la Haya para asistir a las sesiones de dicho tribunal.

#### Los hermanos de la reina a Londres

Madrid 7 a las 20.—Esta mañana marcharon a Londres los hermanos de la reina marqueses de Kristbrocha.

#### El ropero de Santa Victoria—Junta en Palacio

Madrid 7 a las 20.—Bajo la presidencia de la soberana se ha celebrado en Palacio la Junta del ropero de Santa Victoria.

Asistieron la reina María Cristina, las infantas, la duquesa de Talavera y 104 damas.

Se dió cuenta por la secretaria de las familias socorridas durante el año, que ascienden a 68.872.

Igualmente se enteró a los reunidos de las prentas entregadas que lo han sido en número de 204.667.

#### Un telegrama de la dirección de Colonias

Madrid 7 a las 20.—En la dirección de Colonias se ha facilitado el siguiente telegrama:

Ayer después de un crucero a Velez el guarda costa «Wad Ras» fondeó en el puerto de Dris llevando a su bordo al oficial de intervenciones, enviando seguidamente un bote a tierra donde embarcaron los indígenas de aquella región, desembarcando más tarde en la Tela Tris y recorriendo aquellos fondeaderos sin novedad.

#### Oposiciones restringidas al Magisterio

Madrid 7 a las 20.—En la convocatoria que se publicará en breve para oposiciones restringidas al Magisterio aparecerán las siguientes vacantes:

12 de 8 mil pesetas, 12 de 7 mil, 26 de 6 mil, 26 de 5 mil, 50 de 4 mil y cien de 3500, más otras tantas que serán crea-

das en el mismo presupuesto por figura igual cantidad para este fin si bien quedarán reducidas a la mitad por existir el criterio de dar las restantes a corrida escala.

#### El comandante Franco a Bélgica

San Sebastián 7.—Ha llegado de Irun el comandante Franco.

Mañana continuará el viaje a Bélgica donde dará una conferencia.

Al regreso durará otra conferencia en París.

En Irun se le preparan agasajos para su regreso.

#### División de la escuadra francesa en Chafarinas

Chafarinas 7.—Fondeó en este puerto una división de la escuadra francesa compuesta del crucero «Montmirail» y los torpederos «Sakalava», «Arabe» y «Senegalais».

La oficialidad de los buques ha invitado a almorzar a las autoridades y oficialidad de las islas.

Una selección de tripulantes franceses ha jugado un partido con el «Español F. C.» de Chafarinas, venciendo los españoles.

Los marinos franceses son agasajadísimo.

Españoles y franceses fraternizan brindando por el éxito de las operaciones en Marruecos.

#### Del raid Madrid-Manila

##### El capitán Estevez relata su aventura

Madrid, 7 a las 24.—En el Aerodromo de Cuatro Vientos dió el capitán Estevez una interesante conferencia relatando las penalidades de su vuelo.

Hizo un relato completo de su odisea, especialmente de cuando, por falta de gasolina, aterrizó en el desierto.

Pasaron la primera noche dentro de su aparato y, al día siguiente, salieron a pie a buscar un pozo que sabían distaba 180 kilómetros de aquel lugar.

Atormentados por el hambre y por la sed anduvieron una larga distancia.

Faltos de provisiones tuvieron que alimentarse de plantas silvestres.

El mecánico, frito de fuerzas, le pidió permiso para quedarse rezagado.

Finalmente el capitán Estevez vió a un avión inglés que llegaba en su auxilio.

Como el terreno no era propio para el aterrizaje le aconsejó lo hiciera en otro lugar, obediendo el aviador inglés.

Salvado por el avión británico fueron a recoger al mecánico Calvo y, una vez restablecidos, continuaron el viaje, sorprendiéndoles la orden del Gobierno de regresar a España.

## Del Extranjero

### Francia

#### La situación financiera

París, 7. (Radiograma).—Los ministros de Gobernación, de Trabajos públicos, de Comercio y de la Agricultura establecerán un programa para la limitación de las importaciones y las restricciones del consumo.

El Gobierno pedirá al país viva con sus propios recursos tanto como sea posible.

Los trabajos públicos que no sean muy urgentes quedarán aplazados.

Según el periódico «Le Matin» se espera llegar a un acuerdo entre los establecimientos franceses y americanos para la concesión de créditos.

#### Nuevo plan para la estabilización del franco

París, 8. (Radiograma).—El nuevo plan francés para la estabilización del franco incluye la proposición que se comprenden más productos de Alemania, en lugar de comprarlos de Inglaterra y de los Estados Unidos, puesto que las compras efectuadas en Alemania no significan ningún dinero invertido, sino que se pueden cargar a cuenta de las reparaciones.

Otros puntos del plan se refieren a la restricción de las importaciones, exceptuando el caso de necesidad absoluta; además, se restablecerán las restricciones

del tiempo de guerra sobre el consumo de productos alimenticios, y se controlará de modo severo la especulación sobre los cambios y el dinero.

#### La situación política

##### Dificultades para la estabilización del franco

París, 8. (Radiograma).—Se manifiesta una viva oposición contra el proyecto del Gobierno francés de restablecer las tarjetas de pan y carne del tiempo de guerra, pues se cree que ello no ayudará a estabilizar el franco.

—El «Journal» declara que la crisis amenaza al Gabinete.

—Brindará probablemente de vuelta de Ginebra mañana miércoles; el gabinete se reunirá inmediatamente.

—Según se opina en Nueva York, el primer paso hacia la estabilización del franco lo ha de dar Francia, por el desarme y el establecimiento de un presupuesto más económico.

### Polonia

#### Un movimiento de tropas alemanas causa emoción

Varsovia, 8. (Radiograma).—El movimiento de tropas alemanas en el «Corredor polaco», para dirigirse al Este de Prusia, con el fin de ejecutar maniobras, causó emoción en Varsovia.

# Baños de Campos

## Aguas Termales, Clorurado, Sódicas, fuertemente mineralizadas con Hierro y Bromo.

Indicadísimas en toda clase de procesos de origen artrítico, reumatismos, linfatismo, escrófula, raquitismo, anemias, clorosis; habiéndose comprobado también sus maravillosos resultados en las afecciones de la matriz, anexitis, procesos quirrúrgicos (heridas, úlceras, fracturas mal consolidadas, atrofas musculares, supuraciones crónicas, etc.) lesiones de la piel, enfermedades consecutivas a un déficit del sistema nervioso como nuerastenia, surmenaje, histerismo, etc., etc.

## MÁQUINAS CALCETA

Las mejores son las de la acreditadísima fábrica alemana

### WERTHEIM de Francfort

Perfeccionadísimas y económicas

Venta a plazos

### CASTELL Y MASSOT

Santo Domingo, 19 - PALMA

## Hermanos Alomar

Ex-Alumnos de los Hospitales de París

### BLÉNORRAGIA

Cura radical mediante aparato de su invención

### Sífilis y Enfermedades de la piel

CONSULTA: de 10 a 4, y de 8 a 10 noche—Festivos de 7 a 11 mañana

Avenida de Alejandro Rosselló, 103 — Teléfono 357

## LE PRINTEMPS

SAN NICOLÁS, 1, 3 y 5

Recibidas nuevas colecciones para VERANO

Secciones bien atendidas de MODISTERIA Y SASTRERIA

¡Nadie precios más bajos ni mejor surtido!

¡Visiten los Escaparates y Exposiciones!

ENTRADA LIBRE

Pilsudski declaró que la situación justifica unas restricciones encaminadas a evitar cualquier demostración hostil contra su Gobierno, temiendo que la proximidad de las tropas alemanas dé ánimos a los partidarios de Witos para preparar la marcha sobre Varsovia.

### Turquía

#### El tratado del Mossul

París, 7. (Radiograma).—El Parlamento turco ratificó el tratado con Gran Bretaña referente a Mossul.

### Lituania

#### La Presidencia

London 8 (Radiograma).—Según comunican de Lituania el social-demócrata Ginius ha sido elegido presidente de la república de Lituania por 54 votos contra 30 a Stanga. Ginius, también social-demócrata, quien ha sido elegido presidente del Sjem.

### Japón

#### Detenciones

Seoul 8 (Radiograma).—La policía japonesa detuvo a 300 nativos de Corea, a consecuencia del pretendido descubrimiento de un plan destinado a expulsar a los japoneses de Corea y restablecer la independencia.

### Bélgica

#### Se rehusa el carbón alemán

Bruselas 8 (Radiograma).—El Gobierno rehusa el carbón alemán ofrecido a cuenta de las reparaciones, diciendo que cuesta demasiado caro, añadiendo que el servicio creado para la repartición del carbón alemán de reparaciones, quedará suprimido a contar del día 1.º del mes de Agosto.

### Alemania

#### Huelga estudiantil en señal de protesta

Hannover 8 (Radiograma).—Los estudiantes de tecnología en Hannover decidieron una huelga de ocho días, como protesta contra el profesor Lessing, que declaró que continuaría sus conferencias, con la protección de la policía.

El ministro prusiano de Instrucción pública, Becker, que volvió hoy de Budapest, aprobó las medidas que se tomaron contra los estudiantes durante su ausencia.

#### No hubo rebelión en Galitzia

Berlin 8 (Radiograma).—La embajada polaca en Berlín protesta contra las noticias de rebelión en Galitzia, diciendo que dichos rumores han sido propagados con el solo propósito de fomentar desórdenes.

Un periódico de Varsovia que publicó un relato de los disturbios en Galitzia ha sido suspendido.

#### Demanda de divorcio

Munich 8 (Radiograma).—Los tribunales de Justicia de Munich examinaron hoy la demanda de divorcio que la esposa de Eric Ludendorff intenta contra su marido.

#### La Reichsbank disminuirá el tipo de descuento

Berlin 8 (Radiograma).—La Reichsbank de Berlín anuncia una nueva reducción del tipo de descuento, de 7 a 6 y medio por 100.

#### Las elecciones en Meklemburg

Berlin 8 (Radiograma).—Las elecciones en Meklemburg han marcado un importante éxito de los social-demócratas y la derrota de los nacionalistas, racistas y comunistas.

#### Nuevas expulsiones de estudiantes

Hannover 8 (Radiograma).—Doscientos cincuenta estudiantes más serán expulsados de la Universidad de Hannover, sección de tecnología, a consecuencia de la demostración pública de ayer contra el profesor Lessing.

Este último se halla actualmente en Berlín, donde dirigirá la palabra a los estudiantes social-demócratas el próximo viernes.

#### Las propiedades de las antiguas familias reinantes

Berlin 8 (Radiograma).—El presidente Hindenburg mantiene su actitud referente a la expropiación de las antiguas familias reinantes, como la expresó en la carta dirigida a Von Loebbe, y no tiene inconveniente en que se publique dicha carta, según la Prensa de Berlín.

Como se trata de la opinión privada de Hindenburg, el Gobierno probablemente considerará el asunto como terminado.

#### Las cotizaciones

Berlin 8 (Radiograma).—Berlín cotiza Londres a 20,433; París a 12,46; Amsterdam a 168,81; Praga a 12,438.

#### Tormentas

Berlin 8 (Radiograma).—Unas torrenciales lluvias acompañadas de tempestades causaron ayer importantes perjuicios en Berlín.

### Persia

#### Dimisión del Gobierno

Teherán 7 (Radiograma).—El Gobierno persa dimitió.

Se ha encargado a Malack la formación de nuevo Gobierno.

### China

#### Una información del «Morning Post»

Londres 8. (Radiograma).—Chang-So-

lin llegó a Tien-Tsin, y celebró una conferencia con Wu-Pei-Fu, según escribe el «Morning Post», que añade que China está ahora dividida en seis satrapías militares.

### Sociedad de Naciones

#### El territorio del Saar

Ginebra, 8. (Radiograma).—La delegación de la provincia del Saar entregó al Consejo de la Liga de Naciones una petición al efecto de que no se permitiera a las tropas francesas permanecer ni pasar en territorio del Saar.

#### El tratado entre Inglaterra, Turquía y el Irak

Ginebra, 8. (Radiograma).—El ministro británico de Negocios extranjeros, sir Auston Chamberlain, hizo referencia a la firma del tratado entre Gran Bretaña, Turquía y el Irak, en la sesión pública del Consejo de la Liga de Naciones ayer, pidiendo a dicho Consejo que aprobara el ligero cambio en la convención de Bruselas entre Turquía y el Irak.

Dijo que, según el deseo del Gobierno turco, el camino de Alamun y Ashuvefa quedaría del lado turco de la frontera.

Mencionó la decisión de nombrar una comisión para la delimitación final de la frontera; dicha comisión se compondrá de representantes de las partes que firmaron el tratado, cuyo presidente será nombrado por la presidencia de la Confederación Helvética.

Chamberlain recordó su llamamiento a la Gran Bretaña y a Turquía para que llegasen a un acuerdo, y ahora vé con satisfacción que ello ha sido realizado.

Inglaterra comunicará más tarde el tratado a la Secretaría de la Liga de Naciones, para que sea registrado en la manera acostumbrada.

Los miembros del Consejo de la Liga expresaron su satisfacción al ver terminada una larga disputa.

La zona neutral prevista por el tratado tendrá una anchura de setenta y cinco kilómetros.

#### Brasil y España

Ginebra, 8. (Radiograma).—En la pri-

mera sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones, el Brasil no era representado.

España se había hecho representar por su encargado de Negocios extranjeros en Berna.

#### Un comentario de «O Globo»

Río Janeiro, 8. (Radiograma).—El periódico «O Globo» dice que Brasil está decidido en retirar de la Sociedad de Naciones, porque no es una institución universal, sino solamente europea.

#### Contra la falsificación de la moneda

Ginebra, 8. (Radiograma).—Briand introdujo durante la sesión del Consejo de

la Sociedad de Naciones una resolución pidiendo la creación de una convención internacional para proteger a las naciones contra la falsificación de su moneda.

La resolución, redactada en términos enérgicos, parece dirigida contra Hungría.

#### El control financiero de Austria

Ginebra, 8. (Radiograma).—El comité del Consejo de la Liga de Naciones para Austria, presidido por Chamberlain, decidió retirar el control financiero de dicha nación a contar del 30 de Junio.

—El comité de la Liga para Hungría, presidido por Scialoja, decidió retirar gradualmente el control financiero de dicha nación.

# Revista de Prensa

#### El derecho a la huelga

De un artículo de Augusto Barcia:

«El derecho a la huelga, si se considera tal, hay que admitirlo en todas sus consecuencias. Si la cesación en el trabajo es facultad lícita para unos, tiene que serlo para todos. No puede variar por la naturaleza o índole del trabajo que el obrero realiza.»

Lo difícil de la cuestión, extremo hasta hoy indefinido, es señalar el límite en el ejercicio y modo de hacer uso de esa facultad. Más que una modalidad del derecho sustantivo de huelga, lo que se discute es la forma procesal, la manera de practicarla.

De igual modo que para el desahucio o para la expropiación hay que llenar trámites y requisitos, sin los cuales es ilícito el derecho del propietario o el ejercicio de los del Estado frente al de los particulares, en la cesación del trabajo pueden y deben exigirse requisitos previamente fijados en las leyes para que el uso de un derecho no se convierta en el abuso de una fuerza. Sólo por este lado se encontrará una solución racional y humana a este gran problema del derecho social.

Ocurre con el derecho de huelga, lo mismo que con otros conflictos de orden legal, que los preceptos o normas que lo regulan no responden ni se conforman con las nuevas ideas, doctrinas y realidades sociales.

Con los cánones del romanismo, que descansa en una concepción jurídica individualista, no se pueden resolver conflictos humanos que nacieron y se desarrollan al amparo de doctrinas radicalmente opuestas a las que cristalizaron en el derecho justinianeo.

Lo que sucede en la zona del derecho social acontece también en el campo de las leyes penales. La norma rígida, general y uniforme, que en un momento histórico puede ser la concreción fiel y exacta de la conciencia jurídica, aplicada inexorablemente, se transforma en la mayor inequidad.

El Jurado, esa gran institución que aca-

so por su propia eficacia renovadora es implacablemente combatido por todos los espíritus que sostienen que el pasado fue mejor que el presente y el presente tiene que ser siempre mejor que el futuro—de aquí su horror al cambio y a las innovaciones—y será siempre el que resuelva estas dificultades y venza estas contradicciones.

Por esto, la idea del arbitraje obligatorio, en materia social, como en los conflictos internacionales, se abre paso con rapidez y extensión insospechadas. Y el arbitraje, función privativa del Jurado, en el fondo no es otra cosa que el procedimiento adecuado para buscar y encontrar la expresión más perfecta del derecho aplicable en cada caso. Es el sentimiento de justicia que brota en la conciencia social ante los hechos y las situaciones nacidas de la lucha cotidiana. Es la voz perenne de la ley con sus modalidades y caracteres, varia y múltiple en el tono y en la expresión; pero traduciendo en cada caso la emoción del «sum cuique».

Azcárate fué el primero en hacer esta admirable advertencia, producto de una observación inteligente y profunda: «En los conflictos sociales, la opinión pública es el juez inapelable.» En efecto; cuando en la lucha entre obreros y patronos el sentir de la comunidad se pronuncia claramente por uno de los contendientes, de él es el triunfo, aunque su adversario disponga de enormes medios de resistencia. Este es el gran Jurado, que, con la fuerza moral inapelable de sus fallos, se impone como supremo árbitro. Por esto, la idea del laudo, en último análisis, no hace más que recoger, dándole una forma artística, una expresión técnica, el sentimiento jurídico de la colectividad en cada conflicto.

Pero sucede que en la huelga general, que por definición —y ésta es su gran fuerza— y su gran fuerza—ataca los sentimientos y las convenciones de la colectividad, la opinión pública, directa y esencialmente afectada por la lucha, no puede ser juez porque es parte. De ello, mu-

chos concluyen que el arbitraje no puede aplicarse en los casos de huelga general ni cuando la parcial afecta a servicios públicos.

La huelga inglesa —el fenómeno social-jurídico más aleccionador que vio el Mundo desde las horas de la Revolución— está proclamando el error de los que suponen reusable, por ser parte en el litigio, a la opinión pública en esta clase de contiendas. Es tan poderoso el sentimiento de equidad, tan fuerte el imperativo del deber, que ni las mortificaciones y dolores de la masa son bastante para torcer ni modificar las normas de conducta ni los dictados de la conciencia popular cuando llega a tener ideas y juicio exacto sobre quien procede con razón y quien obra contra la verdad.»

#### El problema de Marruecos

De un artículo del exministro señor Pérez Caballero:

Siendo Marruecos un objetivo permanente de nuestra nacionalidad, la victoria gloriosamente alcanzada por nuestro Ejército, en colaboración con el francés, constituye una primera etapa que abre el camino a otras posteriores, no menos difíciles y fundamentales. Era, sin duda, la más dura y la más cruenta, la que había de asentar el prestigio y la autoridad debilitados por fracasos anteriores. Lo que resta por hacer, que es mucho e importante, exige también, el concurso de múltiples elementos combinados.

Precisa ante todo hacer acto de presencia en toda la zona sometida a nuestro Protectorado. Se trata de una extensión territorial de no más de 23.000 kilómetros cuadrados, inferior a alguna provincia española. Es indispensable dominarla en su totalidad, sometiendo y desarmando a las tribus, cábilas y poblados, reduciéndolos a la autoridad del Majzen del Jalfa, representante único y legítimo de la soberanía del Sultán. El desarme será tanto más eficaz cuanto sea más completo.

Hay que aprovechar la feliz coyuntura para delimitar en el terreno las dos zonas española y francesa, procediendo en la mejor armonía y mediante las transacciones que sean mutuamente convenientes. Cuanto más se exteriore la unión perfecta entre España y Francia en Marruecos,

más facilidades encontrarán los dos países en el ejercicio de sus respectivas funciones protectoras. Unidos, somos invencibles. Así lo reconocen los marroquíes, cuyo trabajo consiste en sembrar cizaña, que sea torpeza insana dudar que fructifique.

En una de las etapas crónicas puntualizamos el camino a seguir, en términos que, por ser de palpante actualidad, nos permitimos reproducir. Dijimos así:

«Conformes de toda conformidad, en que continúe la acción militar con Francia de dominio y desarme de las cábilas rebeldes, porque de ese dominio y desarme han de recibir beneficio los dos Protectorados; pero precisamente el Rif y la Bahía de Alhucemas son camino y salida de la rica, populosa e importante región de Fez, de la zona francesa (que debió y pudo ser zona española, añadimos, no sin dolor, ahora), todo el porvenir y el desarrollo de nuestro Rif estriba en que no se cierre ni se dificulte ese camino y salida, sino que, por el contrario, se facilite en todo lo sea posible. Y ello no puede lograrse sin amistosas y convenientes inteligencias entre España y Francia.»

«Para todo hay soluciones en el orden de la diplomacia y de los buenos negocios, planteándolos bien y resolviéndolos en vista de las conveniencias recíprocas. Pensemos que Melilla debió y debía ser el puerto natural de la región de Ujja y que no lo ha sido y no lo es por no haberse conseguido las necesarias inteligencias.»

«El Rif, por lo mismo que tiene importantísima riqueza minera; Alhucemas, por ser el mejor puerto marroquí mediterráneo, camino y cerca de Marsella, pueden rendir inmensos beneficios si, lejos de estorbarnos los dos Protectorados, nos ayudamos mutuamente. Hay un margen extraordinario de importantísimas concesiones a hacer a favor de Francia, si ella, a cambio, nos corresponde con las necesarias. Lo mejor es fundir intereses; lo peligroso es oponerlos o simplemente desconocerlos o contrariarlos.»

Y añadimos: «Hay que proyectar y trazar caminos, ferrocarriles, telégrafos y telefógrafos, estableciendo los debidos enlaces, sin lo que para poco o nada servirá. Hay que realizar obras de utilidad común, en particular el aprovechamiento de

las aguas de Muluya, con fines de irrigación y de energía eléctrica, importantísima en país, como las dos zonas, donde no se encuentra carbón. Hay que crear Compañías o Sociedades mixtas hispano-francesas y la francesa, que exploten la riqueza existente.»

Y concluímos diciendo: «La íntima colaboración hispano-francesa en Marruecos, llevada a la práctica con amplio amistoso espíritu, con igual lealtad por las dos altas partes contratantes, con inteligente y perseverante afán, daría a la obra marroquí de los dos Protectorados facilidades que hoy parecen imposibles y que reducirían al mínimo el gasto, que es en realidad lo que desea la gran masa ciudadana, que si elige el abandono, lo hace porque no se le presenta otra solución más definitiva, segura o aceptable.»

«Adversario resuelto del abandono, creo con firme convencimiento que se impone un total cambio de conducta, dando a nuestro protectorado marroquí carácter más civilizador y de explotación de riqueza que militar, siendo el empuje del valor el ejercicio que permita tan útil labor. Al Directorio militar se le abren, en el caso, amplios horizontes que encauzarían de verdad el difícil problema de Marruecos.»

## CALZADO

bajo, color, para caballero

### 25 Ptas.

vea aparador

varios calzados 18 ptas.

### CASA CÁNAVES

San Miguel, 81

Frete juzgado

## ¡Ganga verdad!

Casa construcción reciente, en el Arenal altos y bajos, 14 habitaciones, magnífica situación, gran solar, 15.000 ptas. trato directo. Informes: Can Gazá, Arenal.

Crónica de Mahón Foot-ball

En el campo de la Unión

En el campo de la calle de San Carlos se celebró ayer tarde un partido de entrenamiento entre dos selecciones de la Unión Sportiva.

Un equipo se presentó vistiendo los colores de la sociedad; el otro, jersey blanco y pantalón negro.

El encuentro fué presenciado por regular concurrencia y resultó muy entretenido, quedando ambos equipos empatados a tres goals.

En el Stadium Mahonés

En el campo de la carretera de San Luis jugaron ayer tarde un partido el Mahón F. C. y el España de Villacarlos.

Ambos equipos se presentaron completos, y en el comienzo del partido hicieron una buena exhibición.

Pero muy pronto decayó el juego, y todo el resto del encuentro se llevó dentro de una notable sosería que aburrió a la escasa concurrencia que fué a presenciar el partido.

Arbitró regularmente el señor Catchot.

En Alayor

En el campo del Alayorenses, jugaron un partido el Zamora y una sección del Alayor y del Alayorenses.

El encuentro fué muy interesante y movido, y muy favorable a los de Alayor, que lograron apuntarse cinco goals, por cero de los zamoranos.

Al encuentro asistió mucho público que tomó con mucho calor las fases más culminantes del juego.

SUSCRIPCION

El monumento a Maura

Continuación de la lista de donativos de la suscripción para el monumento al señor Maura, abierta en el Negociado de Alcaldía:

Table with 2 columns: Donor Name and Amount in Pesetas. Includes entries like Don Jerónimo Serra Palmer (5), Don Jerónimo Rullán Torres (2), etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount in Pesetas. Includes entries like Mateo Saetra (3), Gabriel Ramonell Mora (5), Salvador Mora (8), etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount in Pesetas. Includes entries like Don Pedro Mora Gomila (3), Don Pedro Umbert Peris (10), Don Gabriel Bisellach, Alcalde (10), etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount in Pesetas. Includes entries like Don Juan Agulló, vocal (100), Don Juan Socias, vocal (100), Don Antonio Fortuny, vocal (50), etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount in Pesetas. Includes entries like Antonio Bennasar, vocal (50), José Vidal, vocal (50), Juan Massonet, vocal (50), etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount in Pesetas. Includes entries like Suma y sigue (28.242'25), Nota - El secretario de la comisión, don Antonio Pifa, nos ha entregado la siguiente relación del estado actual de la suscripción, etc.

DE INTERES GENERAL

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se hallan depositados en la Central de Telegramas por llevar insuficiente dirección o ser desconocidos los destinatarios: De London para Blair 17 calle Gabret El Terreno Palma de Mallorca, etc.

Colmado Durán

Café tostado natural 8'50 Kg. Rincón, n.º 1 (al lado del Aguila)

¿CALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora Ungüento Mágico Tres días. Es radical. Farmacias y droguerías 1'50 ptas.

INSTITUTO DE FISIOTERAPIA Dr. JUAN y SANSO

Especialista en Partos, Matriz, Niños. Interno de la Maternidad de Madrid por oposición. Rayos X de gran potencia transportable a domicilio y cualquier pueblo. Rayos Ultra Violeta, Electro Diatermia, Ducha de Vapor, Baños de Vapor y aire calentado etc.

Enfermedades de la Matriz, Ovarios, Orquitis próstata, Ulceras crónicas malignas Escrófulas, G'ándulas, Raquitismo, Anemias, Enfermedades del pecho, piel, Reuma dolor, etc. Curación radical de las Almorranas, (morenas) sin operación.

Conquistador, 7, de 12 a 1 y media y San Magín, 1, de 11 a 12.

VERANO 1926 advertisement for Andrés Buades. Includes sections for Heladoras, Neveras, Conservas, Cristalerías, Polillas, Porcelana de Limoges, Bayeta Ideal, Lamparas Belgas, Jabones Ingleses, and Antes de Marchar al Campo.

El crimen y el castigo

POR

FEDOR DOSTOJEWSKI

mi adorada que huiera conmigo a América o a Suiza, abrigaba respecto a esa persona los más respetuosos sentimientos y pensaba en asegurar nuestra común felicidad... La razón es la esclava de la pasión; yo he sido el principalmente perjudicado.

—No se trata, en modo alguno, de eso —replicó Raskolnikoff con sequedad— Tenga usted razón o no, me es usted completamente odioso. No quiero conocer a usted, y le echo de mi casa. ¡Salga de aquí!

Svidrigailoff soltó una carcajada. —No hay medio de engañar a usted— dijo con franca alegría; quería echarmelas de ingenioso, pero con usted no sirve.

—¿Todavía quiere usted embromarme?

—Bueno, ¿y qué? ¿Qué le sorprende? —repitió su interlocutor; riéndose con toda su alma—; en buena guerra, como dicen los franceses, la malicia no tiene nada de ilícita... Pero usted no me ha dejado acabar. Volviendo a lo que hace un momento decía, nada desagradable ha pasado, sino el incidente del jardín. María Petrovna...

—Se dice también que usted ha matado a su esposa— dijo, interrumpiéndole brutalmente Raskolnikoff.

—¡Ah! ¿Ya le han hablado a usted de eso? Realmente nada tiene de asombroso... Pues bien, respecto a la pregunta que usted me hace, no sé, en verdad, qué decirle, puesto que tengo la conciencia muy tranquila. No vaya usted a creer que temo las consecuencias; todas las formalidades de costumbre se han cumplido minuciosamente. El informe de los médicos ha demostrado que mi esposa murió

de un ataque de apoplejía, producido por un baño tomado inmediatamente después de una abundante comida, rociada con una botella de vino; es lo único que ha podido descubrirse... Por esa parte nada me inquieta. Muchas veces, sobre todo cuando venía en el tren, camino de San Petersburgo, me he preguntado si habría yo contribuido, moralmente, por supuesto, a esa... desgracia, sea causando la desesperación de mi mujer, sea de alguna otra manera semejante; pero he acabado por convencirme de que no ha habido ni sombra de eso.

Raskolnikoff se echó a reír. —¿De modo que esto le divierte...?

—Y usted, ¿de qué se ríe? Solamente le di dos latigazos sin importancia que no le dejaron señal alguna... No me tenga usted, se lo ruego, por un hombre clínico; sé muy bien que eso de los latigazos es una cosa innoble, etc.; pero tampoco ignoro que mis accesos de brutalidad no desagradaban del todo a María Petrovna. Cuando ocurrió lo de su hermana de usted, mi mujer se fué con el cuento por toda la ciudad y fastidió a cuantos la conocían por la famosa carta (ya sabrá usted, sin duda, que se la leía a todo el mundo); de modo que los dos latigazos fueron propinacos muy oportunos.

A Raskolnikoff le dieron intenciones de levantarse, y salir, a fin de cortar por lo sano la conversación; pero cierta curiosidad y una especie de cálculo le decidieron a tener un poco de paciencia.

—¿Le gusta a usted manejar el látigo?

—dijo con aire distraído.

—No mucho— respondió tranquilamente Svidrigailoff—. Casi nunca habíamos reñido mi mujer y yo. Vivíamos en muy buena armonía, y ella estaba siempre contenta de mí. Durante siete años de vida conyugal, no me serví del látigo más que dos veces (prescindiendo de otra ocasión que por lo demás fué un caso bastante ambiguo); la primera, ocurrió dos meses después de nuestro matrimonio, en el momento en que acabábamos de instalarnos en el campo; la segunda, y última, fué en las circunstancias que recordaba hace un momento. Usted me consideraba ya como un monstruo, como un

retógrado, como un partidario de la servidumbre. ¡Ja, ja, ja!

Raskolnikoff estaba convencido de que aquel hombre tenía un plan muy madurado y que todo aquello era fina astucia.

—Debe usted haber pasado muchos días sin hablar con nadie— dijo el joven.

—Algo de verdad hay en esa suposición; pero usted se asombra, ¿no es cierto, de hallarme de tan buen humor?

—Y hasta me parece demasiado bueno...

—¿Porque no me he formalizado con la grosería de las preguntas de usted? Y ¿qué? ¿Por qué habla de ofenderme? Como usted me ha preguntado le he respondido— contestó Svidrigailoff con una singular expresión de franqueza—. En verdad, yo no me intereso, digámoslo así, por cosa alguna. Ahora, sobre todo, nada me preocupaba. Por lo demás, libre es usted de pensar que abrigo propósitos interesados para captarme sus simpatías, tanto más cuanto que tengo ciertas miras respecto a su hermana, como ya se lo he declarado. Pero, francamente se lo digo, ¡me fastidió mucho! Sobre todo desde hace tres días, que tengo intenciones de venir a ver a usted... No se incomode, Raskolnikoff me parecía usted muy raro. En efecto, advierto en usted algo extraordinario y ahora principalmente, es decir, no en este mismo momento, sino desde hace algún tiempo. Vamos, me calle, no frunza usted el ceño... No soy tan oso como usted cree...

—No lo tengo por oso— dijo Raskolnikoff—; más aun, me parece que es usted un hombre de muy buena sociedad o, por lo menos, que sabe usted ser, en llegando la ocasión, como le faltó.

—Me tiene sin cuidado la opinión de los demás— contestó Svidrigailoff con tono seco y ligeramente desdefioso; —y además, ¿por qué no adoptar las maneras de un hombre mal educado, especialmente en un país en que son tan cómodas y, sobre todo, cuando se tiene para ello propensión natural?— añadió riendo.

Raskolnikoff le miraba sombríamente. —He oído decir que conoce usted a mucha gente— le dijo.— No es usted lo que

se llama «un hombre sin relaciones». Siendo esto así, ¿qué viene usted a hacer a mi casa, si no tiene objeto determinado?

—Es verdad, como usted dice, que tengo aquí muchos conocimientos— repuso el visitante sin responder a la principal pregunta que se le había dirigido;— en los tres días que llevo de corretear por la capital, me he tropezado con muchos conocidos y creo que también ellos han reparado en mí. Visto de una manera conveniente y se me clasifica entre los que nadan en la abundancia: la abolición de la servidumbre no nos ha arruinado... Sin embargo, no trato de reanudar mis antiguas relaciones, porque me eran ya insostenibles. Estoy aquí desde anteaer y no he querido ver a nadie. No; es menester que la gente de los círculos y los parroquianos del restaurant Dugsand se priven de mi presencia. Por otra parte, ¿qué placer hay en hacer trampas en el juego?

—¡Ah! ¿Hace usted trampas en el juego?

—¡Claro está! Hace ocho años formábamos una verdadera sociedad (hombres como le faltó, capitalistas y poetas), que pasábamos el tiempo jugando a las cartas y haciendo todas las trampas que podíamos. ¿Ha observado usted que en Rusia las personas de buen tono son todas tramposas? Pero en aquella época, un griego de Niejin, a quien debía ya 70.000 rublos, me hizo encarcelar por deudas. Entonces se presentó María Petrovna y mediante 30.000 rublos que ella pagó a mí acreedor, obtuvo mi libertad. Entonces nos unimos en legítimo matrimonio, y mi esposa se apresuró a llevarme a sus posesiones para ocultarme allí como un tesoro. Tenía cinco años más que yo y me quería mucho. Durante siete años no me he movido de la aldea. Advierto a usted que toda su vida mi señora guardó, a título de precaución contra mí, la letra de cambio que me había hecho firmar el griego y que ella rescató valiéndose de un testaferrero; si hubiera tratado de sacudir el yugo, me habría metido bonitamente en la cárcel. A pesar de todo su aferto hacia mí, no hubiera vacilado un momento; en

las mujeres se observan contradicciones como ésta.

—Si no le hubiera tenido así agarrado, ¿la habría dejado usted plantada?

—No sé que responderle. Ese documento no me inquietaba mucho. No deseaba ir a ninguna parte. Dos veces la misma María Petrovna, viendo que me aburría, me animó a hacer un viaje por el extranjero. Pero yo había visitado ya a Europa y me había aburrido horriblemente. Allí, sin duda, solicitan la admiración los grandes espectáculos de la Naturaleza; pero mientras contemplamos un amanecer, el mar, la bahía de Nápoles... sentimientos tristes y hasta tedio sin saber por qué. ¿No es mejor estar entre nosotros? Aquí, por lo menos, se acusa a los demás de todo y se justifica uno a sus propios ojos. Ahora haría de buena gana una expedición al Polo ártico, porque el vino, que era mi solo recurso, ha acabado por disgustarme. No quiero ya beber; he abusado de ello. Pero se dice que hay una ascensión aerostática el domingo en el Jardín Jussupoff. Berg intenta, según parece, emprender un gran viaje aéreo y consistente en admitir algunos pasajeros mediante cierto precio... ¿No es verdad?

—¿Desea usted ir en globo?

—¿Y? No... ¡...!— murmuró Svidrigailoff, que se había quedado pensativo.

—¿Qué clase de hombre es éste?, se preguntaba Raskolnikoff.

—No, la letra de cambio no me inquietaba— dijo Svidrigailoff.— Por mi gusto permanecía en la aldea. Hará próximamente un año, María Petrovna, motivo de mi santo, me devolvió el papel acompañado de una cantidad importante a título de regalo. Tenía mucho dinero. «Ya ves, Arcadio Ivanovitch, que confianza me inspiras», me dijo. Le aseguro a usted que se expresaba así. ¿No lo cree usted? He de decirle que yo cumplía muy bien mis deberes de propietario rural; era muy conocido en el país. Además, para entretener mis ocios, encargaba libros. Al principio, mi mujer aprobaba mi afición a la lectura; pero más tarde llegó a temer que me fatigase mi excesiva aplicación.

—Dispense usted— replicó molesto Raskolnikoff—; déjese de todo eso, y dí-

**Que importa!**  
con tal de usar  
el  
**JABON DE AFEITAR**

**GIBBS**

Exigid el GIBBS legítimo

**NO SECA EN LA CARA**  
Por su abundante espuma, realiza Vd. una economía de 20 a 25 % sobre los demás jabones de afeitar.

De venta en todas las perfumerías, droguerías, etc.

Modelo corriente (metal decorado). . . Ptas. 1'75  
Id. de recambio . . . . . Ptas. 1'50

El impuesto del timbre a cargo del comprador

Salvad vuestros dientes con los dentífricos **GIBBS** (Jabón y Pasta)

Concesionario para España: HENRI PIAULENNE - Alfonso XII, 15 - Apartado 7031 - Madrid

**FÁBRICA ARTÍCULOS GOMA Y AMIANTO MEDINA Y CIA**  
ÚNICA FÁBRICA VERDAD EN BALEARES  
RONDA PONIENTE Y G. HORNABEQUE S. A. CATALINA TELÉFONO 12

**Calzado con piso de goma**  
Venta al Detall: Colón, 31 y 33; y Jaime II, 90 y 92

**VICHY CATALÁN**  
Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada sódica  
Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo. Excelente para la mesa. Preservativa de enfermedades infecciosas, por emerger del manantial a 60 grados de temperatura y estar por lo tanto libre de microbios.  
De venta en principales Farmacias y Droguerías.  
Administración: Rambla de las Flores, 18 - Entrl.º Barcelona.

**Vendo**  
Tanto instalada como, sin instalar la maquinaria para fabricar gaseosas y enseñaré el funcionamiento y proporcionaré envases, y conocimientos prácticos.  
Para detalles a Miguel Ordinas, Manteros, 12, Fábrica de Gaseosas.

**Maquinaria en venta**  
Se vende en muy buen estado, una máquina de vapor de 250/400 HP. y una máquina de vapor de 150/200 HP. con sus correspondientes alternadoras. Para informes dirigirse a la Sociedad del Alumbrado por Gas. Avenida de Alejandro Rosselló, núm. 81.

**SEÑORITA**  
El encanto de la mujer es llevar el pelo corto; pero cortado a la Perfección Cortar el pelo a la Romana o a lo Garçon 1 pta.  
Ondulación del pelo 2'50 ptas.  
Recorte del Cogote solo 0'25 ptas.

**La Providencia**  
San Miguel, 50 y 52 - Palma

**Venta**  
Casa con un cortón de tierra parada tranvia. Para informes: Agencia, P. Palou y Coll, 10

**Obras nuevas**  
Colección «Los Bellos países»  
**ROMA**  
171 escogidas fotografías-texto de Gabriel Faure, 9 ptas. en rústica y 12 en tela.  
**COMANDANTE FRANCO-DE PALOS AL PLATA**  
Consta de 300 páginas—29 fotografías y 10 planos. Precio 5 ptas.  
De venta en la Librería Escolar, Plaza Cort núm. 4. de Palma Mallorca.

**NOVEDAD ¡LA ZURCIDORA MECÁNICA!**  
Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección, ZURCIR y REMENDAR medias calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo.

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
**La Zurcidora Mecánica** va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS por Giro Postal. No hay Catálogos.  
**Patent Magic Weaver**  
Aribau, 226. - Barcelona

**Se alquilaría**  
finca amueblada en sitio muy bueno y sano, alrededores de Palma que reuna condiciones para Clínica, colegio o casa análoga.  
Informes: Zavella, 6 de 8 a 9 y de 2 a 3.

**Se venden**  
los muebles del Hotel Romaguera de Lluchmayor y se alquila el local todo muy barato.  
Informes: Calle Gamundi, 7, Lluchmayor.

**Se vende**  
Buen negocio de vinos por retirarse, 2 peras Ibcencas, un gran perro Ibcenco, una perra perdiguera, Perdices, Escaleras y Objetos de cocina.  
Juan Celia, Arabí, 3, Carpintero.

**Se vende**  
un caballo, navarro, de 6 palmos con carrón de cuatro asientos. Precio: 700 Ptas.  
Informes: Calle Marina, 30.

**INTERESA AL PÚBLICO SABER**  
que en el Almacén de papeles pintados para decorar habitaciones de

**J. HERNÁNDEZ**  
Calle de San Miguel, 31 - PALMA

Existe un extenso y variado surtido de papeles pintados de las mejores fábricas de país y extranjeras. Ofrece sus muestrarios a disposición de todos para que puedan ver las clases de papeles y sus reducidos precios. Papeles pintados desde 4 reales el rollo de 8 m. Como que esta casa no da comisión de ninguna clase a los intermediarios puede ofrecer con tal motivo la rebaja que disfruta quien de ella se surte.  
La colocación del papel es 0'60 p. tas el rollo.  
También se hacen toda clase de trabajos de pintura al óleo y al temple con gran economía de precios.  
Especialidad de la casa en rótulos al cristal y luminosos.  
Se llevan los muestrarios a domicilio, se hacen presupuestos gratis tanto de papel como de pintura. Rebaja de precios para los trabajos de obras, no se hacen descuentos ni se dan comisiones, las ventas al contado y precio fijo.  
Gran surtido de papeles glaciers para cristales desde 1'50 pesetas el metro lineal.  
Única casa en Palma que tiene sucursal en Barcelona - Canuda, 28.

**ITALIA-AMERICA**  
NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA  
Viajes rapidísimos entre Barcelona, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PROXIMAS SALIDAS  
**Giulio Cesare, 18 Junio**  
**Duca D'Aosta, 10 Julio**

LINEA CENTRO AMERICA PACIFICO  
De Barcelona para Venezuela, Colombia, Panamá, Ecuador, Perú, Chile  
**Bolonia, 24 Junio**  
Admitiendo pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase

El pasaje 3.ª está instalado con todos los adelantos modernos que la ley de Emigración dispone. Departamentos de dos, cuatro, y seis camarotes. Comida servida en mesas con mantelería, loza y demás. Reservado para Señoras y salones para Caballeros, salón de divertimientos, etc., etc.

Informes directos: **ITALIA AMERICA - PALMA - Libertad, 17**

**Alquilo**  
Una Botiga y una cochera todo se comunica.  
Se alquila en conjunto y por separado.  
Informes: En esta Administración Danús, 2

**Casita**  
Se alquila en la Soledad, con sala, dos dormitorios, cocina, y corralito.  
Informes: En esta Administración, Danús 2

**Se vende**  
casa en el Terreno, parada tranvia con cuatro dormitorios, cuarto de baños, jardín y corral por 22.500 ptas.  
Informes: Agencia, Plaza Palou y Coll, 10.

**Se ruega**  
al que haya encontrado un gemelo para puñales de los llamados de payesa estraviado en el Borne el martes pasado lo presente en la calle Torrella, 5, donde se le gratificará.

**Trilladora**  
en perfecto estado de uso se vende por causa de doble empleo.  
Informes: Garage Balear en Palma y Lorenzo Balaguer (a) Moliné en Son Sardiná.

**Ocasión**  
Se venden muebles de casa por ausentarse los dueños.  
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

**Se vende**  
Automovil marca «Beriet» de 6 plazas 15 HP. con alumbrado y arranque eléctrico, estado nuevo.  
Informes: En esta Administración, Danús, 2

**NAUMAN**  
La última palabra alemana en máquinas de coser y bordar.  
Ventas, al contado y a plazos.  
Ferretería de Pablo Guibert, S. Mugin, 79.  
Faltan revendedores de ambos sexos a buena comisión.

**Vendo caballo**  
De 8 palmos y carruaje.  
Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Tenedor**  
de libros y correspondal por horas se ofrece.  
Razón: En esta Administración, Danús 2.

**Se vende**  
Casa Chalet de moderna construcción emplazado Calle Santiago Rusiñol. Ofertas directamente al propietario Bernardino Seguí, Aparejador, Vallori, 17.

**Mensajeros**  
Raza francesa y belga.  
Se desean vender por ausentarse su dueño.  
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

**Ca S'Arrossé**  
Vende con economía todos sus artículos.

**Joven**  
Sabiendo contabilidad y hablando y escribiendo correctamente francés e italiano desea colocación. Sin pretensiones.  
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

**Pulverizadores "Perras"**

Para viñedos, árboles etc. etc. los encontrarán a precios reducidos, en los almacenes de

**MAQUINARIA INDUSTRIAL Y AGRÍCOLA MUNNÉ LLOPART**  
Av. de A. Rosselló del 38 al 44  
PALMA DE MALLORCA

**Vendo**  
tienda comestibles en punto céntrico.  
Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Propletarios**  
Saldos de azulejos a precios baratísimos  
M. JAQUOTOT  
Peregril, 11 y 13 Teléfono, 3-6-7  
Palma de Mallorca

**Se vende**  
una casa con sala, comedor, 4 cuartos cocina jardín con gallineros y palomar. Se entregará desahogada.  
Informes: En esta Administración, Danús, 2

**Tienda de comestibles**  
por no poderla atender su dueño, se vende.  
Informes: En esta Administración Danús, 2

**Se alquila casa**  
En la Soledad, calle de Prunés, 32.  
Razón: En la misma.

**Fonógrafos**  
a 15 duros, discos dobles a 6 pesetas computadora muy baratos, compro pianos usados, pago bien.  
Casa Radio, Pelaires, 23. Palma.

**CALZADOS La Americana**  
DE **Antonio Negro**

Esta casa participa a todos sus clientes y al público en general, haber renovado todos los modelos de Señora, Caballero y niño para la próxima temporada.  
Gran surtido de calzado para niños y niñas para la primera comunión.  
Esta casa por tener la fabricación propia y ser hecho el calzado a mano puede garantizar el calzado que vende.  
Precios económicos sin competencia.  
Jaime II, 94 Palma

**Aviso**  
A los que tengan que tapar porches, gallineros, vaquerías, etc. etc. lo mejor y más barato es el cuero granado Uralita se vende a 1'10 pesetas el metro cuadrado. A. Oliver, Pelaires, 23. Palma.

# ULTIMAS NOTICIAS

## De Madrid

### Crónica negra

#### Un ingeniero muere electrocutado

Pueblo Nuevo del Terrible 8.—Cuando uno de los obreros de la empresa de Pinarroya entró a trabajar en la cabina donde hay instalado el motor, encontró el cadáver de un hombre.

Inmediatamente avisó a otros obreros y uno de ellos reconoció al muerto que era el ingeniero de la citada empresa señor Huguenot.

Parece que el ingeniero había entrado en la cabina a reparar el motor y murió electrocutado.

Era hermano del ingeniero principal de la fábrica de papel y tejidos donde también trabajaba aquel.

#### Otra víctima de la electricidad

Bilbao 8.—En la fábrica de Altos Hornos de Baracaldo el obrero Domingo Delgado, de 26 años, tocó el conductor de energía eléctrica de alta tensión y murió electrocutado.

#### Tragedia de amor

Mérida 8.—En Oliva de Mérida se encontraban espigando varias mujeres en la finca propiedad de Claudio Salguero Montero, entre las que se hallaba Josefa Torres Gómez, que muy pronto debía contraer matrimonio con el propietario.

Sin mediar palabras entre ambos y sin que se pueda averiguar la causa, Claudio hizo un disparo de escopeta contra su novia hiriénola de gravedad.

Inmediatamente marchó al cercado próximo, disparándose un tiro en el parietal derecho, que le produjo la muerte instantánea.

#### Joven hallada muerta. — ¿Se trata de un acto delictivo?

Coruña 8.—En el domicilio de una echadora de cartas llamada María Miguel Pérez, fué hallado el cadáver de Jesús Jiménez, de 26 años, natural de Borja (Zaragoza), que había ido a casa de María para que le suministrara un abortivo.

María ha declarado que cuando Jesús se hallaba en su casa se sintió repentinamente enferma por lo que la acostó.

La policía practica activas diligencias y gestiones para averiguar la verdad de lo ocurrido.

#### Drama de familia

Granada 8.—Comunican de Illera que se presentó Francisco Muñoz Rojo en el domicilio de su cuñado Tomás Ruiz López, y discutiendo Francisco disparó hiriénole.

Seguidamente volvióse el arma, disparándose en la cabeza.

Su estado es grave.

#### Caída y muerte de un marinero

Tarragona 8.—El tripulante del vapor «Lucilino» John Wallace que se hallaba embriagado, al subir a bordo del buque se cayó al agua.

Recibió un golpe en la cabeza matándose.

### Trágico suceso

#### Un loco la emprende a puñaladas con sus compañeros de asilo

San Sebastián 8.—En el asilo de Farragoa se ha desarrollado esta madrugada un trágico suceso.

El asilado Manuel Lecuve, que se hallaba en dicho establecimiento benéfico desde hacía algún tiempo, se sintió repentinamente enfermo y, en un ataque de enajenación mental, acometió a cuchilladas a todos los compañeros que ocupaban las camas de dos salas contiguas a la en que dormía él.

El pánico que se produjo en los primeros momentos fué enorme.

Los asilados se despertaron a grandes gritos.

Los heridos huían en todas direcciones y en vano intentaban contener al furioso compañero que cuchillo en mano y lanzando violentas exclamaciones seguidas de blasfemias, iba de cama en cama asestando terribles puñaladas a los infelices que dormían.

Sin víctimas ya a quienes acometer el loco huyó a campo traviesa y más tarde pudo ser alcanzado en Loyola.

Estaba herido en distintas partes del cuerpo y tenía todas sus ropas manchadas de sangre.

Con grandes precauciones se le colocó la camisa de fuerza y fué conducido seguidamente a la Casa de Socorro y luego al Hospital.

A consecuencia de la insospechada agresión resultó muerto el asilado Antonio Iguza.

Este mostraba el corazón atravesado. Resultaron heridos graves varios asilados más.

Los heridos leves son numerosos.

## Cotizaciones de Bolsa

Madrid 8 a las 22'00

Interior contado . . . . .	69'20
Id. fin de mes . . . . .	00'00
Exterior . . . . .	82'25
Amortizable 4 p8 . . . . .	00'00
Amortizable 5 p8 . . . . .	93'30
Cedulas Hipotecarias . . . . .	90'75
Acciones Banco de España . . . . .	613'00
Banco Español Crédito . . . . .	172'00
Rio de la plata . . . . .	45'00
Hispano Americano . . . . .	00'00
Compañía Arrendataria Tabacos . . . . .	201'50
Azucareras preferentes . . . . .	99'00
Azucareras ordinarias . . . . .	33'50
Ferrocarriles Nortes . . . . .	418'00
id. Alicante . . . . .	422'50
Franco . . . . .	20'00
Libras . . . . .	32'04
Dolares . . . . .	6'58

Barcelona 8 a las 24'00

Franco . . . . .	20'00
Libras . . . . .	32'06
Dollars . . . . .	6'58
Liras . . . . .	24'75
Franco suizo . . . . .	127'65

## De Barcelona

#### El arquitecto Gaudí, herido de gravedad

Barcelona 8 a las 24.—En la calle de Cortes, frente a la de Bailén, fué anoche atropellado por un tranvía el arquitecto don Antonio Gaudí.

Gravísimamente herido se le trasladó al hospital de Santa Cruz.

En cuanto tuvo noticias el alcalde del atropello de que fué víctima el ilustre arquitecto, mandó enseguida al jefe superior de la Guardia urbana al hospital para interesarse por su estado.

Durante el día de hoy ha sido un verdadero desfile de personalidades y numeroso público que acudió al hospital para enterarse por su estado, que a última hora de esta tarde seguía sienlo gravísimo.

#### El embajador de Alemania en Barcelona

Barcelona 8 a las 24.—Ayer tarde el embajador de Alemania fué obsequiado con un vino de honor por la colonia alemana en Barcelona.

Terminada la fiesta recibió a los perio-

distas, y contestando a varias preguntas que éstos le hicieron, dijo ser falso que Alemania se opusiese a la entrada de España en el Consejo de la Sociedad de Naciones y que el Gobierno alemán hiciera sinceros votos de amistad a España y que el pueblo alemán nos considera como uno de sus mejores amigos.

Por la noche la Cámara de Comercio le obsequió con un banquete en el Hotel Oriente.

Esta mañana ha visitado a algunas amistades, almorzando en casa del conde de Güll.

Después en automóvil ha hecho una excursión a las costas de Garraf.

Esta noche en el expreso ha salido para Madrid.

#### Un albañil se suicida volándose con dinamita

Barcelona 8 a las 24.—Dicen de Palamós que un picapedrero llamado por todos *Siso el picapedrer* se ha suicidado en circunstancias verdaderamente trágicas.

En un banco de un paseo se ató los

piés y encendió la mecha de un petardo de dinamita que se había colocado entre la feja.

La explosión se oyó en toda la villa. El paseo quedó cubierto de partículas del cadáver en un ruedo de treinta metros.

Tomó tan fatal resolución a causa de padecer una enfermedad incurable.

#### Alhaja recuperada

Barcelona 8 a las 24.—La policía esta tarde ha facilitado una nota a la Prensa dando cuenta de haber recuperado una valiosa medalla que el 29 del mes pasado fué sustraída a la señora Basesas.

Dicha alhaja ha sido encontrada en la casa de compra-venta establecida en San Antonio Abad, 27.

Fué pignorada por 200 pesetas por una mujer que no ha sido habida.

#### La vista de una causa

Barcelona 8 a las 24.—En breve se verá en esta Audiencia la causa seguida contra el súbdito italiano Florian Facendin, que el 9 de Enero de 1925 asesinó a Ramón Castells Guollado.

El fiscal solicita para el procesado la pena de muerte.

#### El cónsul de la Argentina a París

Barcelona 8 a las 24.—En el expreso de esta mañana ha salido para París y Londres, en uso de licencia, don Alberto L. Gache, cónsul general de la República Argentina en Barcelona.

#### Procesión

Barcelona 8 a las 24.—Esta tarde ha salido de la Casa de Caridad la procesión de Corpus que hacia algunos años no salía.

Presenció su paso numerosísimo público.

#### Lerroux regresa a Madrid

Barcelona 8 a las 24.—Anoche salió para Madrid don Alejandro Lerroux, dispensándole sus correligionarios una entusiasta despedida.

#### Por haber comido moras venenosas

Barcelona 8 a las 24.—Ha fallecido el niño de 7 años Ramón Rigol, que yendo con sus hermanitos comió moras en Riera de Horta.

#### FUNCION BENÉFICA

## Representación de «Faust»

No titubeamos en calificar de admirable la representación que de la famosa ópera de Gounod nos ofreció anoche en el Teatro Principal una agrupación de aficionados al «bel canto». La función fué a beneficio de la Junta Antituberculosa Balear y constituyó un rotundo éxito para todos. Nuestro primer coliseo ofrecía el brillante aspecto que se logra siempre con funciones de esta índole. Pero en este caso no fué solamente la brillantez social que dió relieve a la velada. Fué también la excelencia artística de la función. A tal extremo que fuimos muchos los asombrados del lucimiento conseguido. Porque si, ciertamente, se esperaba mucho de los entusastas elementos que asumieron el empeño de cantar una obra de las dificultades y enjundia de «Faust», no se pudo presentir nunca que el triunfo fuese tan definitivo.

Nada hubo en la interpretación que desentonara. Se cuidó mucho la escena y se cantó con gran seriedad. La más escrupulosa discreción triunfó en todo momento en escena. Y con frecuencia la discreción dejó paso a un esplendor que raras veces es patrimonio del «amateur».

Todos los intérpretes rayaron a gran altura. Especialmente la señorita Fernanda Elias de Quirós, que sorprendió gratamente al auditorio, pues se trata realmente de una artista de singular intulción desconocida hasta ayer. Cantó deliciosamente el «role» de Margarita. Su voz es de extraordinaria calidad y pone sentimiento y delicadeza de buena escuela en la frase. Tiene además una figura gentil y un donaire que la hacen extremadamente simpática y completan sus envidiables cualidades para el teatro. Triunfó como mujer y como artista. Fué lo que se dice una verdadera revelación.

Jorge Fortuny hizo un Mefistófele que lo acredita de buen actor y cantante de mérito. Se movió en escena con desenvoltura e hizo gala de facultades vocales. Sobrio de gesto y cantante fácil y «enterado» cumplió su cometido con todo acierto, siendo su actuación muy notable.

Pedro Barceló—cuyo buen gusto para el canto no puede discutirle nadie—dijo algunas frases de manera magistral y se mantuvo en todo momento a discreta altura.

Antoñita Prades y Rafael Montserrat encarnaron los papeles de Siebel y Valentin, respectivamente, haciéndolo ambos de modo plausible.

Tampoco desentonaron Juana Riera ni

## COLEGIO CERVANTES

Cursillo de Verano  
15 de Junio

Bachillerato,  
Ampliación de Medicina etc.

## NO OS FATIGUEIS... COMPRAD LA «RHEINMETALL»



La fábrica «RHEINMETALL» es de las más modernas de Alemania y su nueva construcción constituye un modelo de instalación.—Ocupa una superficie de 70.000 metros cuadrados siendo el número de obreros unos 8.500.—Su utillaje és el más perfecto.

La RHEINMETALL es un modelo de máquina de escribir de distinción y elegancia insuperable.—Escribir con la RHEINMETALL es un deleite por su rapidez y fina pulsación, siendo la más silenciosa de las máquinas de fricción.—La solidez y perfecta construcción evidencian su supremacía.

PIDA CONDICIONES DE CAMBIO HOY MISMO

12 MESES DE PLAZO

## CASA MALONDRA

(FUNDADA EN 1908)

78-JAIME II-78

PALMA

Francisco García, quienes intervinieron decorosamente.

El coro, un prodigio de afinamiento. Nutrido y bien disciplinado contribuyó en gran parte al éxito de la función.

El maestro Baratta, dirigió la orquesta con gran pericia, haciéndola sonar impecablemente.

En la marcha del cuarto acto tomaron parte el Orfeón y la Banda de la Protectora.

Se encargó de la dirección de escena—que como ya hemos dicho estuvo muy bien servida—don Miguel Riera. La dirección de coros estuvo a cargo de don José Balaguer.

Al final de la representación salieron todos a escena a recibir el homenaje del público, incluso el apuntador don Miguel Giovacchini y el traspunte don Nicolás Bronco.

Nuestra más efusiva y sincera felicitación a todos.

## De Instrucción

### Sección administrativa

La Gaceta del día 5 publica los siguientes nombramientos correspondientes a esta provincia.

5.º turno.—Don Miguel Fons para San Lorenzo (Ibiza) propiedad.

4.º turno.—Propuestas provisionales.

Doña Antonia Lliteras, para San Antonio Abad (Ibiza).

Don Miguel Soledad, para Alayor (Menorca) Dtor. graduada.

Don Antonio de P. Garau, para Estallichens.

Don Antonio Llull, para Santa Gertrudis (Ibiza).

La huérfana Sra. Antonia María Adrover, solicita mejora de pensión.

El Ayuntamiento de Manacor solicita la creación de escuelas en los agregados Espinagar, Son Negre, Puig de l'Aná y La Murtera.

Se han recibido las nóminas de los jubilados, mes de mayo.

Por el Rectorado ha sido autorizado el funcionamiento de una Escuela no oficial en el Puerto de Andraitx, bajo la dirección de doña Margarita Sureda.

Ha tomado posesión como maestro propietario de Son Negre (Felanitx), D. Fructuoso Miguel Llorente.

### Oposiciones restringidas

El Director General ha dicho que se adoptará esta fórmula: El cincuenta por 100 se darán al ascenso por corrida de

escalas y el otro 50 por 100 se proveerá por un medio especial, ya sea el llamado oposición restringida, concurso de méritos, cursos de trabajo escolar, etc., pero obteniendo cada opositor o concursante un sólo ascenso de cada vez, pues no es admisible lo de los saltos dobles y triples en el Escalafón.

### Inspecciones

Contra lo que se venía propalando la Inspección será objeto de una reforma favorable. Su número será aumentado, como la consignación para visitas y tendrán pase de libre circulación por los ferrocarriles, para que las visitas puedan ser más frecuentes.

En las altas esferas se desea hacer de los Inspectores verdaderos *consejeros* y *guías* de los Maestros, (como ya venían siéndolo en esta provincia) y no meros agentes de vigilancia, pues su noble misión no ha de confundirse con la de un simple policía.

## Espectáculos

### Lírico

Desde las 6 y media función de cine: «Eclipse de estrellas» 10 partes y otras.

### Cine Moderno

Desde las 6 función de cine: «Don Quijote tiro seguido» 5 partes, 2.ª jornada de «La mendiga de San Sulpicio» y «El tren de los sustos».

### Cine Oriental

Desde las 6 función de cine: «El momento supremo» 6 partes, «El cruzado» y «Amor incendiario».

### Cinema Palace

Desde las 6 función de cine: «Travesuras de Susana», «Corazón de oro» y una cómica.

## SARNA

y picores de la piel. Único que los cura sin baño. Antisármico Marti Venta en todas las farmacias.

### Se vende

al contado y a plazos, maquinaria propia para la fabricación de conservas: Dos prensas excéntricas. Una engomadora automática. Una máquina de agrapar. Dos cerradoras de botes cilíndricos. Un torno de pestañar de doble efecto. Una arrolladora a motor. Tres motores eléctricos de 5-3 y 1 HP. Calderines y demás enseres propios para la fabricación. Para informes: Alejandro Rosselló, 28 y 30. Palma de Mallorca.